


ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

Именно в августе, когда 
мы отмечаем День Военно-
воздушных сил Российской 
Федерации, а еще недельку 
спустя – День Воздушного 
флота РФ, завершающим 
мощным аккордом по тра-
диции  становится праздник 
в Жуковском. На полигоне 
ФГУП ЛИИ им. М. М. Громова, 
в выставочных павильонах 
и на открытых площадках 
разворачивается фантас-
тическое действо. Нынеш-
ний сюжет Международного 
авиационного космического 
салона сотворили более 500 
фирм из 34 стран. Немножеч-
ко недотянули до рекордов 
французского Ле-Бурже.

Вся мощь и сила российского 
авиапрома – летательные аппа-
раты, двигатели, инфраструкту-
ра поддержки и инновационные 
проекты – представлены на 
международном авиакосми-
ческом салоне МАКС-2007, 
который проходит с 20 по 26 
августа в городе Жуковский 
Московской области. Выставку 
уже посетил Президент России 
Владимир Путин, многочис-
ленные иностранные гости. 
Пока авиасалон открыт для 
специалистов, а в выходные 
знакомиться с павильонами 
и показательными полетами 
будут все желающие.

Достижения воронежских ма-
шиностроителей представлены 
практически во всех основных 
направлениях крупнейшей ави-
ационной выставки. Наряду с 
крупными предприятиями ОАО 
«ВАСО», ФГУП «ВМЗ», ОАО «Элек-
троприбор» и другими, в салоне 
приняли участие предприятия 
малой авиации, которые  при-
везли на авиасалон  2-местный 
учебно-тренировочный самолет 
и  1-местный автожир, пред-
ставили модели и проектные 
решения аэросаней АС-2, 15-
местного самолёта короткого 
взлёта и посадки универсаль-
ного базирования,  поршне-
вые авиационные двигатели,  
технологию лазерной сборки 

крупногабаритных агрегатов в 
авиационной отрасли и другие 
проекты.Кстати, впервые в исто-
рии салона была сформирована 
единая выставочная экспозиция 
малой авиации, в которой и при-
нимает участие Воронежская 
область. В экспозиции по кос-
мической тематике принимает 
участие КБ «Химавтоматики».

В рамках салона состоится 
российско-германский семинар, 
на котором пройдет презентация 
инвестиционных возможностей 
Воронежской области. Также 
будут проведены презентации 
областной целевой программы 
«Развитие малой авиации Воро-
нежской области на 2007-2011 
годы» и бизнес-инкубатора «Ави-
ационный».

По сообщениям информа-

ционных агентств, одним из 
важнейших событий первых 
дней выставки стало подписа-
ние протокола о намерениях 
ГТК «Россия» с ОАО «Ильюшин 
Финанс Ко», согласно которому 
авиакомпании будут переданы 
в операционный лизинг шесть 
самолетов Ан-148. По стратегии 
обновления парка воздушных су-
дов, Ан-148 призваны заменить 
устаревшие самолеты Ту-134. 
Новое российско-украинское 
воздушное судно, которое будет 
собираться на Воронежском 
авиазаводе (ВАСО), обладает 
хорошей топливной эффектив-
ностью, а также может садиться 
даже на грунтовые аэродромы.

Ещё один воронежский про-
ект – новый грузовой самолет 
Ил-96-400Т – будет передан 
прямо на выставке на совмес-
тные испытания авиакомпании 
«Атлант-Союз». Модернизирован-
ный самолет может взять на борт 
до 92 тонн груза практически 
любой конфигурации. Уже в этом 

году ВАСО должно передать «Ат-
лант-Союзу» 2 таких самолета, а 
всего авиакомпания намерена 
приобрести 5 самолетов.

На МАКС-2007 в торжествен-
ной обстановке Воронежским 
акционерным самолетострои-
тельным обществом (ВАСО) про-
демонстрирован передаваемый 
в эксплуатацию ГТК «Россия» 
лайнер Ил-96-300 новейшей 
модификации. Он станет тре-
тьим воздушным судном этого 
типа в парке авиакомпании и 
уже через месяц будет исполь-
зоваться для обычных полетов. 
Этот самолет предназначен для 
выполнения спецперевозок вы-
сших должностных лиц органов 
государственной власти РФ и 
будет доступен для обозрения 
всем посетителям выставки 
вплоть до 26 августа, но первым 
«пассажиром» был Президент 
России, которому доложили, что 
новый авиалайнер уже получил 
сертификат качества.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин
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Неблагоприятные дни и часы с 23 по 29 августа
23, четверг (пик с 12 до 17 часов)
27, понедельник (пик с 12 до 15 часов)
28, вторник (пик с 13 до 15 часов)
29, среда (пик с 11 до 14 часов)

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Поздравляет министр
Министр сельского хозяйства России Алексей Гордеев поз-
дравил воронежских хлеборобов с намолотом двух милли-
онов тонн зерна. По сообщению пресс-службы областной 
администрации, в официальном письме на имя губернатора 
Владимира Кулакова министр высоко оценил «слаженную 
работу воронежцев – руководителей области, специалистов, 
ученых и механизаторов». Алексей Гордеев подчеркивает, 
что труд тружеников жатвы «достоин признательности и 
уважения». 

И в Воронеже – миллиардеры
Согласно декларациям за 2006 год, которые представляются в 
налоговую службу, заработная плата 1613 воронежцев превы-
сила 1 миллион рублей. Их количество в 1,5 раза больше, чем 
было в 2005 году (1071 человек). 5 человек получили доход от 
500 миллионов до 1 миллиарда рублей. По данным некоторых 
источников, 4 воронежца заработали свыше 1 миллиарда, 
причем и в 2005 году таковых было тоже четверо. 

«Укротитель» «КАМАЗа»
Сергей Бородкин, водитель из Воронежа, более 14 лет ра-
ботающий в ОАО «Воронежагротранс», занял третье место 
в финале конкурса профмастерства «Мастера Центральной 
России» в Ярославле. Как сообщили информагентства, в ми-
нувшую субботу водители «КАМАЗ-5320» состязались в сдаче 
теоретического экзамена по правилам дорожного движения 
и скоростному маневрированию. Здесь же проходил и кон-
курс профмастерства водителей автобусов «ЛИАЗ-5256», где 
воронежский шофёр занял 8-е место среди представителей 
18 регионов. Призеры конкурса автоматически получили 
приглашение на всероссийские соревнования. 

Мясо забраковали
Наложено 28 штрафов, изъято из оборота  2 центнера мяса 
и мясопродуктов – таков результат проверки пищевых пред-
приятий региона, проведенной специалистами Управления 
Роспотребнадзора по Воронежской области. Всего было 
проверено 12 предприятий мясной промышленности, два 
оптовых склада по реализации мяса, 14 рынков. На всех 
объектах выявлены нарушения требований санитарного 
законодательства: в частности, реализация продукции без 
сопроводительной документации, неправильные условия 
хранения мяса и мясопродуктов. 

Отвечая на вопрос журналис-
тов, Владимир Кулаков подвел 
итоги рабочего визита главы 
Министерства регионального 
развития Владимира Яковлева, 
побывавшего в Воронежской 
области на прошлой неделе. 
Собственно, на сегодняшний 
день губернатор, чтобы не быть 
голословным, говорил не о ре-
зультатах, а только о достигнутых 
договоренностях. Но есть надеж-
да, что им суждено сбыться – по 
крайней мере, об инициативах 
регионального руководства ми-
нистр отзывался положительно 
и даже комплиментарно.

Напомним, что в первую оче-
редь министра интересовали 
ход реализации в области при-
оритетного национального про-
екта «Доступное и комфортное 
жилье – гражданам России», 
осуществление реформы ЖКХ и 
подготовка к зиме.

Министр, побывавший на 
предприятиях промстройин-
дустрии и на строительных пло-
щадках, остался доволен ходом 
работ по реализации нацпроекта 
в целом, а также конкретными 
шагами, предпринимаемыми 
в области для его творческого 
развития. Яковлев особо от-
метил динамичное развитие 
промстройиндустрии. А завод по 
производству силикатного кир-
пича в поселке Придонском и Во-
ронежский керамический завод, 
где установлена новая линия по 
производству керамогранита, 
и вовсе назвал предприятиями 
нового века.

- Мы рассказали, что пред-
принято для существенного 
увеличения производства на  
территории области цемента, 
красного кирпича и стекла, - 
рассказал Владимир Кулаков. 
– Развитие промстройиндустрии 
позволит нам к 2015 году выйти 
на уровень строительства - один 
квадратный метр жилья на жите-
ля области в год. Перспективы 

развития Воронежа выделили 
в отдельную тему. Думаю, здесь 
наши взгляды совпали. Другое 
дело, что сама технология осво-
ения земель, которые сегодня 
необходимо застраивать  жиль-
ем, пока не отработана. Так или 
иначе, в деле получения облас-
тью этих земель под жилищное 
строительство министр обещал 
поддержку.

Шансы, что область эту под-
держку  действительно получит, 
кажется, довольно велики. Не 
зря же Яковлев подчеркнуто 
одобрительно отзывался о жи-
лищном проекте областных влас-
тей. И даже заметил в шутку, 
посещая площадку индивидуаль-
ного жилищного строительства в 
новоусманской Александровке, 
что давно пора одну из улиц 
строящегося поселка назвать 
именем Кулакова.

Делитесь  
собственностью, 

господа!
Вопросы эффективного раз-

вития и модернизации жилищно-
коммунальной отрасли министр 
справедливо отнес к непремен-
ному элементу регионального 
развития. И несмотря на то, что 
в  последние годы воронежским 
коммунальным службам уда-
валось  переживать зимы без 
серьезных аварий, губернатор 
не стал скрывать, что в этой от-
расли остаются очень серьезные 
проблемы.

- Вместо спокойной плано-
мерной работы мы постоянно 
ведем борьбу: не заморозить 
бы дома, не разорвало бы тру-
бы,- констатировал Владимир 
Кулаков. - Вместо того чтобы 
вовремя менять эти самые тру-
бы, если они подлежат замене.  
Мы имеем дело с износом ком-
мунальных систем - 60 и более 
процентов. А это предполагает 

очень серьезные капитальные 
вложения.

Особое беспокойство – и 
с этим согласился Владимир 
Яковлев - вызывает проблема 
обеспечения жителей Воронежа 
и области качественной питье-
вой водой. Цена вопроса - по-
рядка 15-20 миллиардов рублей, 
сумма более чем солидная для 
дотационного региона. А посему 
трудно переоценить содействие 
Владимира Яковлева: при под-
держке министерства область 
может рассчитывать на серьез-
ные средства из инвестицион-
ного фонда. Разумеется, после 
представления прошедшего 
экспертизу проекта комплексной 
программы водоснабжения и 
при условии создания частно-
государственного партнерства: 
министр не раз напомнил мэру 
Воронежа Борису Скрынникову, 
что иначе невозможно решение 
ни одной коммунальной про-
блемы, – городские власти не 
должны цепляться за сохранение 
убыточных МУПов в собственнос-
ти города.

- Городу, конечно, надо де-
литься, не дело городской власти 
заниматься управлением собс-
твенностью, это не ее задача, 
- согласился и губернатор.- Собс-
твенностью должен заниматься 
бизнес с его органичной заинте-
ресованностью в прибыльности 
предприятий ЖКХ – ведь иначе 
зачем вкладывать деньги?

Кстати, как отметил Владимир 
Кулаков, областная администра-
ция, в свою очередь,  планирует 
со следующего года увеличить 
объемы бюджетного финансиро-
вания программы обеспечения 
населения качественной водой 
- за счет постепенного уменьше-
ния средств на газификацию, ко-
торая в целом по области близка 
к завершению.

- Газификация в области будет 
продолжаться, но уже в меньших 
объемах, - пояснил губернатор. 

- Крупные населенные пунк-
ты, за исключением отдельных 
районов, мы все практически 
газифицировали. А газификация 
маленьких деревень и хуторов 
будет идти уже по другой схеме, 
не предусматривающей больших 
капитальных вложений.

 «Мертвые души» 
в наших  

больницах
На нарушения, выявленные 

областной прокуратурой в ходе 
реализации приоритетных наци-
ональных проектов, региональ-
ное руководство отреагировало 
незамедлительно – сообщил 
журналистам Владимир Кула-
ков. 

- Не оставили без внимания 
ни одного факта, хотя, честно 
признаться, серьезных наруше-
ний там не было,- рассказал он. 
– Были приняты  меры, которые, 
позволили, во-первых, миними-
зировать ущерб, во-вторых – ис-
ключить рецидивы, а в-третьих 
– наказать виновных. Привели 
в соответствие нормативную 
базу. Подготовлен проект за-
конов, которые направлены на 
рассмотрение в Думу. Наконец, 
сделали определенные шаги по 
выводу с этого поля недобросо-
вестных  «игроков», участвующих 
в различных поставках.

Самые серьезные нарушения, 
по словам губернатора, выявле-
ны в ходе реализации проекта 
«Здоровье». Целый ряд лечебных  
учреждений – городских, район-
ных и сельских больниц и поли-
клиник - отчитался о проведении  
диспансеризации населения, 
приписав почти половину «душ». 
Разумеется, прокуратура возбу-
дила уголовные дела, проводятся 
расследования.

- «Заработанные» деньги пош-
ли на зарплату медперсоналу, но 
это не оправдывает руководство 

больниц, - отметил Владимир Ку-
лаков. – Тем более, что в итоге у 
здоровых, по всем официальным 
отчетам, людей могли вскрыться 
заболевания, которые, не будучи 
своевременно обнаруженными, 
еще приведут к негативным 
последствиям. Получается, за 
счет этих людей мы повышаем 
зарплату медикам? Аморально 
и недопустимо.  Пока идет про-
курорское расследование, мы не 
спешим делать выводы. Но нака-
зание виновных будет суровым и 
неотвратимым.  

Губернатор рассказал также 
о примерах нарушений в сфере 
АПК. Например,о том, как в Се-
милукском районе руководитель 
одного из хозяйств уговорил 
крестьян в частном порядке 
взять кредиты под развитие 
индивидуального хозяйства, а 
затем сдать их «в общак». 

- В любом случае, - отметил 
Владимир Кулаков, - проверка 
помогла выявить  пробелы в 
ходе реализации нацпроектов 
и приложить все усилия для их 
устранения. Ведь нацпроекты 
только вступают в силу, нам еще 
работать и работать.

Все в сад!
О социально ответственном 

бизнесе напомнил Владимир 
Кулаков, отвечая на вопрос о 
проблеме катастрофической не-
хватки детских садов в области.

- Участие в создании соци-
альной инфраструктуры должно 
быть не обязаловкой от случая к 
случаю, а неотъемлемой частью 
строительной политики, - заявил 
он. - Все социальные объекты в 
жилых микрорайонах должны 
возводиться за счет прибыли 
строительных компаний. Это на-
зывается - комплексная застрой-
ка. Однако если  строительную 
площадку осваивают несколько 
строительных компаний, и ка-
кая-то из них  на этой площадке 

доминирует, это не значит, что 
именно она одна должна нести 
на своих плечах  бремя  строи-
тельства социальных объектов. 
Каждому надо раздать по до-
ходам, по объемам вводимого 
жилья. Строители сегодня к этому 
готовы, надо просто нормально с 
ними договариваться.

Что касается проблемы дет-
ских садов в целом, то, по словам 
губернатора, сегодня, по самым 
скромным запросам, в Вороне-
же необходимо дополнительно 
создать 9 тысяч «детсадовских» 
мест. Легко посчитать, что если 
один сад вмещает примерно 325 
детей, то требуется без малого 
тридцать новых, типовых сади-
ков по 150 миллионов рублей 
каждый. Итого – 4,5 миллиарда 
рублей.

- Таких денег у нас сегодня нет, 
- признался губернатор. - Но дано 
поручение Главному экономичес-
кому управлению – начать де-
тальную проработку программы: 
сколько нужно построить новых 
садов и за какой срок, а сколько 
мы можем сегодня вернуть из 
нецелевого использования.

101 детский сад за последние 
годы превратился  в разного 
рода конторы и офисы – напом-
нил Владимир Кулаков. Если вер-
нуть хотя бы половину, проблема 
была бы закрыта. Тем более, что 
далеко не все из этих зданий 
находятся сегодня в частной 
собственности, есть и другие, 
которые принадлежат области 
или муниципалитету. Власти  есть 
смысл разобраться – какие кон-
торы можно расселить, а сады  
отремонтировать и вернуть в 
исходное назначение.

- За неделю будет проработан 
вопрос собственности, - поо-
бещал губернатор. - Мы обяза-
тельно должны в течение трех 
лет решить проблему дефицита 
детских садов в области.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Губернатор отвечает

Улица имени Кулакова
Назвать одну из улиц в коттеджном поселке, строящемся в рамках национального проекта, именем  
губернатора предложил министр регионального развития России. В шутку, конечно. Но почему бы и нет?

Более чем в семидесяти 
лискинских школах и дошколь-
ных учреждениях наносятся 
последние ремонтные штрихи, 
и комиссия отдела образования 
совместно с пожарной службой 
и сотрудниками Роспотребнад-
зора проверяют готовность 
школ к приему детворы. Ка-
питальный ремонт школьных 
зданий практически завершен 
в Давыдовке, Нижнем Икорце, 
Залужном, Ковалево… Члены 
комиссии особо подчеркива-
ют: готовность школ к новому 
учебному году основательна 
там, где активно помогают 

шефы. «Своим» объектом уже 
много лет подряд считает школу 
директор СПК «Лискинский», 
депутат областной думы Алек-
сандр Аносов. А Лисянской 
школе существенную помощь 
в ремонте и приобретении на-
глядных пособий не первый год 
оказывает предприниматель 
Геннадий Ряднинский. Сто тысяч 
рублей для школы-новостройки 
в Среднем Икорце дополнитель-
но направил и депутат Госдумы 
Николай Ольшанский.

Николай КАРДАШОВ, 
соб. корр. «Коммуны».

Лискинский район.

Школьные  смотрины
Считанные дни отделяют школьников от безмятежных кани-
кул до трели первого сентябрьского звонка.

Управление лесного хозяйства Воронежской области обращает 
внимание всех жителей области на тяжелую пожароопасную обста-
новку, сложившуюся в лесах.

По состоянию на 20 августа в связи с сухой и жаркой погодой на 
территории области произошло 678 лесных пожаров, распростра-
нившихся на площадь 1454 гектара. Из них на 893 гектарах лес 
выгорел полностью.

Приходится констатировать, что засушливая и ветреная погода 
явилась причиной крупных пожаров, ликвидация которых осущест-
влялась в течение нескольких дней. Так, 14 августа произошел 
пожар в Донском лесничестве Верхнемамонского района. Сгорело 
570 гектаров леса, работы по тушению крупного лесного пожара 
заняли 3 дня.

Тяжелая ситуация сложилась в Лискинском, Новоусманском, 
Семилукском районах, где происходит до 10 возгораний в сутки. Лес-

ные пожары создают угрозу 
населенным пунктам и могут 
повлечь за собой человечес-
кие жертвы.

Тушение лесных пожаров 
– очень сложная и опасная 
работа, связанная с риском 
для жизни. С марта, когда 
наступил пожароопасный пе-
риод, лесники ведут круглосу-
точное дежурство, сохраняют 
лес, не считаясь со временем, 
порой из последних сил.

Управление лесного хо-
зяйства Воронежской об-
ласти обращается ко всем 
жителям области с просьбой 
соблюдать меры безопаснос-
ти при нахождении в лесу и по 
возможности воздержаться 
от выхода в лес в течение 
сухих жарких дней. Будьте ос-
торожны с огнем в пределах 
любой природной территории, 
чтобы ваша неосторожность 
не обернулась пожаром.

Берегите леса 
от пожаров
Обращение управления лесного хозяйства 
Воронежской области к жителям области  
в связи с лесными пожарами

Воронежцы  на  МАКСе

ПОДПИСКА - 2008
ТОЛЬКО ДО 31 АВГУСТА! ДОСРОЧНАЯ 
ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «КОММУНА» 
НА ПЕРВОЕ ПОЛУГОДИЕ 2008 ГОДА

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ НА 1-Е ПОЛУГОДИЕ 2008 ГОДА:
Индекс Н1156 (для постоянных подписчиков) – 245.95 руб.,
Индекс 51156 (для индивидуальных подписчиков) – 285.72 руб.,
Индекс 51221 (годовая подписка для физических лиц) – 577,03 руб.,
Индекс 51213 (годовая подписка для юридических лиц) – 716,23 руб.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, преимущественно 
без осадков; ветер юго-восточный умеренный, днем местами 
порывистый; температура +33...+38.

24 августа по области – преимущественно без осадков, ве-
тер переменного направления, умеренный; температура ночью 
+16...+21, днем +32...+37.

25 августа по области – переменная облачность, местами 
кратковременный дождь, гроза, в отдельных пунктах сильные 
дожди; ветер западный умеренный, при грозе местами порывис-
тый; температура ночью +17...+22, днем +26...+31, по востоку 
области местами до +37.

Впервые  трехцветный стяг 
был поднят на русском кораб-
ле «Орел» при царе Алексее 
Михайловиче в 1667 году. 
Однако законным его «отцом» 
принято считать Петра Вели-
кого - именно он издал Указ, 
согласно которому триколор 
вывешивали на торговых судах. 
Статус государственного был 
присвоен флагу при императо-
ре Александре Третьем. Белый 
цвет означал свободу, синий 
– Богородицу, под покрови-
тельством которой жила Рос-
сия, красный - державность.

Сегодня  цветовая трак-
товка иная: белый цвет сим-
волизирует мир, чистоту и  
непорочность, синий – веру и 
постоянство, красный – энер-
гию, силу и кровь, пролитую 
за Отечество. 22 августа 1991 
года трехцветный стяг вернул-
ся в новую Россию. А через 
три года этот день был объ-
явлен Днем Государственного 
флага. 

Не забыли отпраздновать 
День Государственного флага 
Российской Федерации и в 
Воронеже. Вчера полити-
ческий совет Воронежского 
регионального отделения 
политической партии «Союз 
Правых сил» провел акцию: 
от торгового центра «Россия» 
до цирка прошла колонна 
активистов СПС с 50-мет-
ровым полотнищем россий-
ского стяга. После этого на 
площадке у цирка состоялся 
митинг. 

Кстати, именно в этот день 
приняли торжественную при-
сягу новые сотрудники Воро-
нежской таможни. В своей 
клятве они обещали неукосни-
тельно соблюдать Конституцию 
и законодательство Россий-
ской Федерации, защищать 
экономический суверенитет и 
экономическую безопасность 
страны. 

Сергей ЛЬВОВ.  
Фото Дарьи ВОРОБЬЕВОЙ.

Флаг нам в руки!

Вчера страна отмечала День Государственного флага Рос-
сийской Федерации – праздник с 13-летней историей. 

Да, и в вашем 
подъезде 

отключили воду
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«Каша» в истории становится 
наиболее очевидной там, где 
обнаруживается логика абсурда, 
а именно – когда субъективные 
оценки отдельных исторических 
событий и личностей сопоставля-
ются с реальными историческими 
фактами. Типичный пример – из 
уст историков мы узнаём, что, 
имея в Кремле чрезвычайно пло-
хих руководителей, тем не менее, 
Красная Армия смогла в 1918-
1921 гг. изгнать интервентов тех 
стран, которые в годы Крымской 
войны 1854-1856 гг. поставили 
царскую Россию на колени. Поз-
днее, в 1939 и 1945 гг., после 
«истерзавших» СССР коммунисти-
ческих экспериментов, всё та же 
Красная Армия под руководством 
всё тех же плохих вождей и ко-
мандиров разгромила японских 
самураев, в 1904-1905 гг. легко 
победивших «процветавшую» до 
Октябрьской революции Россию. 
И, наконец, в 1945 году опять-
таки Советский Союз вынуждает 
к капитуляции Германию, объ-
единившую всю мощь Западной 
и Центральной Европы, - тогда 
как в 1914-1917 гг., располагая 
большим числом союзников, 
Россия той же Германии войну 
проиграла.

И всё это один и тот же мно-
гонациональный народ, который 
почему-то в последние 70 лет 
царизма не мог обеспечить 
своей армии победу, а под не-
выносимым гнётом строителей 
социализма стал народом-побе-
дителем. 

С примерно аналогичной «ка-
шей» мы встречаемся и тогда, 
когда нам сообщают, что приход 
к власти коммунистов сущест-
венно замедлил социально-эко-
номический прогресс в России, 
а в итоге она в советские годы 
стала самой читающей в мире де-
ржавой, первой вышла в космос 
и создала атомный ледокольный 
флот, находила средства на бес-
платное образование и здраво-
охранение, на бесплатное жильё, 
на дешёвые хлеб, молоко, рыбу, 
лекарства, детский ассортимент, 
транспорт и т.д.

Такова она, «каша» из собы-
тий, логически несовместимых: 
если советские командиры и 
руководители страны были хуже 
противостоявших им иноземных 
и царских организаторов пора-
жений их армий, то как могла 
Красная Армия стать армией-
победительницей? Если бы с 
приходом к власти коммунистов 
не начался всеобуч, новая на-

циональная, промышленная, 
аграрная, жилищная, ценовая 
политика, разве многонацио-
нальный российский народ стал 
бы более прочной опорой своей 
армии, чем в последние 70 лет 
царизма?

Эту «кашу» можно преодолеть 
только двумя способами – либо 
прекратив охаивать советскую 
историю России, либо твёрдо 
заявив, что не было выше ука-
занных побед Советской Армии, 
не было всеобщей грамотности, 
всеобщего права на труд, низких 
цен и т.д.

Но как возникает подобная 
«каша» для логики абсурда? По 
мнению французского историка 
Ж.Э. Ренана, она неизбежна,  
когда пытаются «создать верное 
целое из частей, которые верны 
лишь наполовину».  

В нашем случае «наполови-
ну» связано с тем, что многие 
историки в прошлом написали 
немало работ с позиции аполо-
гетики КПСС и советской власти, 
а теперь столь же плодовито 
демонстрируют себя в качестве 
антикоммунистов. К ним присо-
единяются и те, кто из карьерных, 
материальных и т. п. соображе-
ний основательно потрудился 
над реализацией антисоветских 
реформ и, подобно Е. Гайдару, 
претендующему на лавры спе-
циалиста по экономической 
истории, пытается доказать, что 
советское 70-летие – это слу-
чайный зигзаг истории, что ос-
новными его  характеристиками 
нужно признать репрессии и оче-
реди, что от голода и вымирания 
россиян спасла лишь «шоковая 
терапия». (См. Е. Гайдар «Долгое 
время», М. Дело. 2005 г.)    

Но  главное, что мешает цель-
ному видению и оценке истори-
ческих событий – это неумение 
(или нежелание) подняться над 
отдельными фактами, поста-
раться «за деревьями увидеть 
лес» общественного прогресса, 
используя, в частности, матери-
алы объективной статистической 
информации.

Возьмём в качестве примера 
проблему исторической оценки 
последствий включения Эстонии 
в состав СССР (по терминологии 
эстонских националистов – об 
«оккупации» их республики в 
1940г.) Для нескольких десятков 
тысяч эстонцев это означало 
потерю части имущества и высе-
ление, для некоторых – расстрел 
за сотрудничество с немцами и 
соучастие в деяниях СС. А как же 

изменились условия жизни по-
давляющего большинства насе-
ления? Обратимся к таблице 1.

Как видим, если независи-
мая капиталистическая Эстония 
была страной с вымирающим 
населением, то в составе СССР 
рождаемость превышала смерт-
ность, причём даже заметно 
больше, чем в Западной Европе. 
Многократно возросла экономи-
ческая мощь, образованность 
населения. По среднедушевому 
производству молока республика 
уступала в Европе только Дании, 
по мясу – Дании, Нидерландам 
и Венгрии.

А вот освободившись от со-
ветской «оккупации», Эстония 
потеряла советский темп соци-
ально-экономического прогрес-
са. Вновь началось вымирание 
населения – в 2 раза больше, 
чем в 1940 г., хотя и в 3 раза 
меньше, чем в нынешней Рос-
сии. Деградирует материальное 
производство, в том числе про-
изводство мяса сократилось в 
3 раза, молока без малого в 2 
раза. Верно и то, что часть эстон-
цев и в этих условиях чувствуют 
себя комфортней, чем в составе 
России: создано много управлен-
ческих структур и возможностей 
трудоустройства за счёт вытесне-
ния неэстонцев, можно неплохо 
зарабатывать на транзите и 
т.п. А пока алчно-агрессивное 
меньшинство будет оставаться 
у власти, в учебниках истории 
и в официальной пропаганде 
показателям таблицы 1 места 
не будет. 

Примерно с таких же позиций 
игнорирования официальной 
статистики отваривает «кашу» 
истории Н. Сванидзе, который 
утверждает, что «Россия потеряла 
XX век». При этом он, определен-
но, имеет в виду не начало XX 
века, когда вершились реформы 
почитаемого им П. Столыпина, 
которые позволили за 8 лет 
увеличить урожайность зерна, 
в сравнении с предшествующим 
8- летием на 0,3 ц/га, - в среднем 
до 6,6 ц/га. Видимо, имеются в 

виду и не 90-е годы, когда, по А. 
Ципко, произошёл «антикомму-
нистический переворот», и Рос-
сия впервые за последние 750 
лет оказалась в полосе долговре-
менного вымирания населения. 
Следовательно, потерянными 
для цивилизации Н. Сванидзе 
считает не весь XX  век, а только 
советские годы. 

В определённом смысле с 
ним нельзя не согласиться, пос-
кольку, во-первых, эти годы 
потеряны для большинства из 
тех, кто в царской России владел 
банками, заводами, поместьями, 
дворянскими и купеческими 
привилегиями. Во-вторых, они 
потеряны для жертв навязанных 
нам войн, для пострадавших от 
последовавших за этими вой-
нами голодов, а также от голода 
1933-1934 гг., связанного с 
дуболомно проведённой кол-
лективизацией. В-третьих, они 
потеряны для безвинных жертв 
политических репрессий. Сюда 
ещё следует приплюсовать ущерб 
от многочисленных ошибок в пла-
нировании, от бюрократических 
извращений в управлении эконо-
микой и социальной сферой, от 
недоучёта требований законов 
стоимости, распределения по 
труду, в том числе от уравнилов-
ки, «выводиловки», чиновных 
привилегий и т.п.

Все эти факты нашей истории 
должны быть не просто гневно 
описаны. Их ещё необходимо вы-
разить численно и обязательно 
соизмерить с другими фактами, 
свидетельствующими о том, что, 

несмотря и вопреки всем выше 
указанным жертвам и потерям, 
Советской власти удалось в XX 
веке существенно поднять Рос-
сию в мировом цивилизацион-
ном рейтинге.

Разве не об этом говорит тот 
факт, что в советские годы сред-
няя продолжительность жизни 
россиян возросла на 79%, против 
41% в ведущих странах Западной 
Европы; что численность насе-
ления СССР увеличилась на 82% 
(в РСФСР – на 63%), тогда как в 

Германии за тот же период всего 
на 33%, в Великобритании - на 
35%, во Франции - на 52%, в 
Италии - на 56%?

Разве эти никем не оспа-
риваемые цифры не говорят 
убедительно о том, что на основе 
социалистических отношений 
XX век принёс России значи-
тельно больше демографичес-
ких достижений, чем развитым 
капиталистическим странам 
Европы? И разве не о том  же 
свидетельствует наш первый 
вице-премьер Д. Медведев, 
когда, оптимистически оценивая 
возможности совершенствова-
ния капитализма в России, наде-
ется в 20-х годах XXI века (не без 
помощи мигрантов) вернуться к 
той численности населения, ко-
торой Россия социалистическая 
располагала ещё в 1990 г.? Фак-
тически это признание, что в ходе 
антикоммунистических реформ 
страна теряет, как минимум, 30 
лет (2020 г. – 1990 г.) своей де-
мографической истории. 

Примерно такова же ситуа-
ция в экономике. Если Россия 
досоветская по общему размеру  
ВВП уступала Великобритании, 
то в 1980 г. по данному показа-
телю превосходила её в 3,5 раза. 
Отставание от суммарных пока-
зателей стран Западной Европы 
сократилось с 3,8 до двух раз.

Больше того, приходится кон-
статировать: даже сегодня всё то 
лучшее, что ещё сохранилось в 
нашей экономике и социальной 
сфере, – это оттуда, из советских 
времён. Беда в том, что слишком 
многое сохранить не удалось. 
Поэтому, завершая уже седьмой 
год XXI века, Россия всё никак не 
может восстановить основные 
показатели 1989 года. Так, по 
производству товаров на душу 
населения страна  остаётся от-
брошенной в прошлое примерно 
на полстолетия. Советские по-
казатели превышены только по 
идущим в основном на экспорт 
удобрениям, а из потребляемых в 
России товарам – по картофелю, 
овощам, алкогольным и безалко-
гольным  напиткам, металличес-
ким дверям и гробам.

С учётом всех этих статисти-
чески подтверждаемых реалий 
приходится согласиться с Н. Сва-
нидзе, что Россия действительно 
«потеряла свой XX век». Но поте-
ряла в том смысле, что, утратив 
Советскую власть, она оказалась 
во многом не способной исполь-
зовать тот материальный, интел-
лектуальный и нравственный ка-
питал, который был создан СССР 
в XX веке и за рубежом нередко 
именовался – «русское чудо».

Поэтому естественно, что в 
канун предстоящих выборов 
почти все партии и их кандидаты 
во власть, включая тех, кто либо 
помогал, либо не мешал рушить 

социализм в СССР, начинают 
ратовать за восстановление до-
стигнутых в прошлом веке объё-
мов авиа-, судо-, станкостроения, 
рыболовства, лесопереработки 
и всего того, что давно уже было 
создано при «плохих» руководи-
телях – коммунистах, а затем 
профессионально разрушено 
«хорошими» демократами.

Ратуют за переход к трёх- и пя-
тилетним планам, за националь-
ные программы, даже когда они 
отвечают принципу: «новое – это 
заметно ухудшенное старое». Те-
перь и спикер Совета Федерации 
С. Миронов, недавно голосовав-
ший за законы, укрепляющие 
олигархический капитализм, 
на выборы идёт с готовностью 
реформировать своё детище в 
социализм. 

Примечательно выступление 
12.06.07 на заседании прави-
тельства министра сельского 
хозяйства А. Гордеева. Обосно-
вывая необходимость принятия 
пятилетнего плана развития села 
(до 2012 г.), следуя исторической 
правде, министр признал, что 
«производственные показатели 
того, 1990 года, являются для нас 
условным ориентиром». Правда, 
заметил: говорить об этом «не 
очень модно в наше время».

Конечно, грустно, если на та-
ком уровне «не очень модно» 
то, что является исторической 
правдой. Но премьер-министр М. 
Фрадков, призывая восстанавли-
вать комсомольский энтузиазм 
в хозяйственном строительстве, 
стыдливо попросил прощения у 
своих коллег (и телезрителей) за 
невольно позитивную оценку сою-
за коммунистической молодёжи.

В данном случае главное – не 
дань политической моде, отража-
ющей «кашу» в трактовке нашей 
истории. Важнее другое – осоз-
нание, что массовый энтузиазм 
молодёжи и специалистов в со-
ветские годы опирался на их уве-
ренность: материальные и интел-
лектуальные ценности создаются 
во благо лучшего будущего семьи, 
друзей, сограждан и потомков. 
И это позволяло по-Маяковски 
искренне радоваться: «мой труд 
вливается в труд моей республи-
ки», а не в бездонные карманы 
российских и зарубежных олигар-
хов, их прихлебателей и коррум-
пированных чиновников.

«Каша» в оценке историчес-
ких реалий мешает не только 
историкам нормально мыслить, 
говорить, а главное – работать 
над скорейшим возрождением 
благополучия трудящегося люда 
России. А потому от подобной 
«каши» полезно было бы изба-
виться и нашим руководителям 
самого высокого ранга.

Исаак ЗАГАЙТОВ,  
доктор экономических наук,  

профессор ВГАУ.

Историческая «каша»
Кто и зачем ее заваривает в России

Таблица 1. 
Динамика социально-экономического развития Эстонии 
в 1940 – 1988 гг.

Показатели 1940 г. 1988 г.

На 1000 жителей

Естественный прирост населения 

Численность врачей

Численность научных работников

На 1000 жителей старше 10 лет

Имели среднее и высшее образование

Промышленное производство (раз)

Сельскохозяйственное производство (раз)

Производство на душу населения 

молоко, л

мясо, кг

-0,9

1,0

0,5

161

1

1

745

68

+4,1

4,8

4,7

801

56

2

860

152

Об этой «каше» В.В. Путин говорил не случайно. Во-первых, 
потому что таковы реалии нашего сегодня. Во-вторых, потому 
что данная «каша» довольно ядовита, а «история добывает 
для юности разум стариков» (Диодор) и является «пророком, 
смотрящим в прошлое» (Ф. Шлегель).

ЗАМЕТКИ  ЭКОНОМИСТА

Об этом свидетельствуют и 
уголовные дела, возбужденные по 
статье «Мошенничество». Об од-
ном из них рассказал заместитель 
начальника следственной группы 
Главного следственного управле-
ния при ГУВД по Воронежской 
области Михаил Поварков.

В июне сотрудники Главного 
следственного управления при 
ГУВД области и следственной 
группы Центрального федераль-
ного округа раскрыли преступную 
группировку. Под видом препа-
ратов от пьянства аферисты за 
большие деньги (в среднем за 18 
тысяч рублей) продавали воро-
нежцам биологически активные 
добавки, оптовая цена которых 
на выпускающем предприятии 
была всего 600 рублей. 

Основная группа мошенников 
обитала в Волгограде, там же 
располагался «офис». В реклам-
ных роликах на телевидении и 
радио, что называется, давили 
на жалость: отчаявшись затащить 
своего «пьянчужку» на прием 
к психотерапевту в областной 
наркодиспансер, люди шли на 
поводу у рекламы, в которой 
настойчиво и душевно обещали 
помощь анонимно и быстро, - и 
покупали лекарства. А когда пони-
мали, что деньги выброшены «на 
ветер», и разрекламированные 
пилюли вовсе не отваживают ал-
коголика от рюмки, обращались 
в милицию.

В общей сложности в ГУВД 
области поступило 500 заявле-
ний от обманутых таким образом 
воронежцев. Каждого клиента 
мошенники «развели» как ми-
нимум на 30-70 тысяч. Есть и 
совсем «бешеные» цифры. Одна 
старушка, к примеру, выложила 
аферистам за лекарства для 
своего 50-летнего сына-пропой-
цы 280 тысяч рублей!  

На столе заместителя на-
чальника следственной группы 
Главного следственного управ-
ления при ГУВД по Воронежской 
области Михаила Поваркова 
лежат образцы «лекарств» от 
алкоголизма. Вот только от мно-
гообещающих препаратов - «Воз-
рождение», «Феникс», «Семь ша-
гов», «Кордо» - мало толку. Никто 
от этих биологически активных 
добавок, слава богу, не постра-
дал, но и меньше пить горькую 
зависимые люди тоже не стали.

- Увидев по телевизору рек-
ламу, человек записывал номер 
телефона, по которому предла-
галось связаться, - рассказал 
Михаил Поварков. - В Воронеже 
телефон не был инсталлирован, 
звонок сразу переадресовы-
вался в волгоградский офис. 
Услужливый голосок на другом 
конце провода, представляясь 
медучреждением, знакомился с 
позвонившим, расспрашивал о 
состоянии здоровья… Что это за 
медицинское учреждение было? 
Обычная комната, офис, кото-
рый располагался в Волгограде 
в высотном здании, в народе 
именуемом «свечкой». Несколько 
столов,  многоканальный теле-
фон - здесь мошенники  прини-
мали звонки. Кстати, ни один из 
фигурантов уголовного дела не 
является медиком.

Вот расшифровка одной из 
бесед с клиентом, предоставлен-
ная «Коммуне» в ГУВД области. 
«Прослушка» производилась с 
санкции суда:

- Добрый день.
- Здравствуйте.
- Мой сын увидел рекламу по 

телевизору. Меня интересует 
препарат для лечения алкого-
лизма.

- «Возрождение», да?
- Да.

- Дело в том, что вы позвонили 
в диспетчерскую, это «горячая 
линия». Оставьте ваш контактный 
номер телефона, с вами свяжет-
ся специалист и ответит на все 
ваши вопросы.

Идет переключение на «спе-
циалиста».

- Как вас зовут? 
- Вера Петровна.
- Вы сына хотите вылечить?
- Нет, мужа.
- Сколько ему лет?
- 50.
- Врач вам перезвонит.
Через 40 минут в квартире 

Веры Петровны раздается зво-
нок из Волгограда.

- Здравствуйте.
- Здравствуйте.
- Будьте любезны Веру Пет-

ровну. 
- Это я.
- Вера Петровна, меня зовут 

Солодков Дмитрий Иванович  
(имя мошенника, естественно, 
вымышленное. - Прим. авт.). Я 
являюсь врачом медицинского 
центра по лечению алкоголизма 
и наркомании. Будьте любезны, 
наберите номер 20-45-93, и вас 
соединят с моим кабинетом.

Вера Петровна перезванива-
ет. Врач начинает с ней беседу.

- Сразу вам скажу, курс лече-
ния подбирается каждому инди-
видуально. Программа комплек-
сная, поэтому мне нужно знать 
более подробно, что происходит 
с вашим мужем, смогу ли я вам 
помочь вообще. Я не за каждого 
берусь, лечение очень серьезное. 
Но, могу вас заверить, в России 
лучше лечения нет. Как давно 
возникла у вас проблема? 

- Восемь лет назад я впервые 
обратилась к специалистам в 
центр «Шанс».

- А, да ими уже Генеральная 
прокуратура занимается. Зелен-
чук, знаете ли, обманщик. 

- Но там нет такого специа-
листа!

- Ну, значит, уже не работа-
ет… Вы кодировали хотя бы раз 
мужа?

- Знаете, не кодировала, мы 
делали ему укол. 

- Это кодировка, нельзя это-
го делать. Сколько раз делали 
укол?… Ой-ой-ой, что же вы сде-
лали, вы мужа своего погубили. 
Мы вам поможем.

Далее «врач» предлагает кли-
ентке «лекарство», которое обя-
зательно должно вылечить ее 
мужа, сына, брата… В разгово-
рах «между собой» чудо-медики 
показывали свое истинное лицо. 
Как они на самом деле работали, 
видно из еще одной расшифров-
ки бесед оператора Галины и 
одного из организаторов: 

- Эту бабку я «сделала» первый 
раз на 15 с лишним тысяч рублей. 
Затем оператор сделала еще 
одну продажу, я даже не помню, 
на какую сумму. После этого она 
опять звонит, типа у нее снова 
проблемы. Мы ей сделали еще 
одну продажу. А тетрадь, куда я 
все записывала, потеряла, или 
менты, сволочи, забрали. Теперь 
даже не знаю, что ей и посылать. 
Подскажи хотя бы, когда пример-
но это было? 

- Один комплект «Возрож-
дение», а второй… я даже не 
помню… Знаешь, сколько было 
тех, которые уже купили, и еще 
хотят «выздороветь»? Сейчас 

вот специально общую тетрадь 
завел, будем высчитывать снова, 
иначе ошибемся. А это что за 
лекарство? Тьфу, это для половой 
функции… 

- А тебе не все ли равно? 
Нужно лекарство – выдай. Они 
все равно ни хрена не поймут 
(смеется). Они уже и так на 150 
тысяч взяли. Еще возьмут. 

Договорившись о покупке 
препарата с клиентом, мошенни-
ки звонили своим воронежским 
курьерам и высылали «лекарства» 
посылками. Курьеры  доставляли 
их по указанным адресам и полу-
чали деньги. Что примечательно, 
никто из клиентов чудо-врачей 
из медцентра ни разу не уви-
дел – они были слишком заняты 
своей работой и никак не могли 
назначить время для встречи. 
Зато пузырьки с пилюльками 
всегда доставляли вовремя. А 
если покупатель отказывался 
(мол, дороговато - 18 тысяч за 
упаковку комплекса «Возрож-
дение»), предлагали приобрести 
для начала один-два пузырька за 
полцены. В инструкции было ясно 
сказано, что следует употреблять 
полную дозу, но кто их читает! 

Кстати, об инструкциях. Зам-
начальника следственной груп-
пы Михаил Поварков особо 
отметил, что в них ни слова о 
том, что действительно лечит 
тот или иной препарат. На ко-
робках нет ни сертификации, ни 
надписи, подтверждающей, что 
они утверждены Минздравом 
или хотя бы проверены каким-
либо медучреждением. Есть и 
вовсе смешные аннотации, ко-
торые внимательного человека 
могли бы, по меньшей мере, 
насторожить. Например, один 
из препаратов можно применять 
даже 2-летним детям. А другой 
произведен «из сухого экстракта 
винограда – богатейшего источ-
ника витаминов». Зачем тогда 
покупать виноградный порошок 
за 18 тысяч рублей, если за эти 
деньги можно купить не один 
ящик свежесорванного? 

Разумеется, вышеназванные 

биологически активные добавки 
не только не снимали алкоголь-
ной зависимости, но даже не 
являлись лечебным средством. 
Об этом свидетельствует  заклю-
чение специалистов кафедры 
психиатрии и наркомании ВГМА 
им. Бурденко. Не исключено, что 
могут и повредить здоровью, 
если принимать их без назначе-
ния врача. 

Поварков добавил, что выпус-
кает БАДы фирма ЗАО «Биофит» 
в Нижнем Новгороде: это так 
называемый «спецзаказ»  для 
волгоградской фирмы, то есть их 
нет в свободной продаже. Пока 
у правоохранительных органов 
нет претензий к фирме – ничего 
противозаконного за ней не 
числится.

В данный момент 30 человек, 
задержанных по этому делу, 
находятся под подпиской о невы-
езде. Это люди 30-35 лет. Кроме 
того, оперативники выяснили, 
что фирма осуществляла свою 
деятельность без лицензии. 
Возбуждено уголовное дело по 
статье «Мошенничество». Сотруд-
ники ГУВД области уверены, что 
пострадавших намного больше 
500, заявивших в милицию. Тех, 
кто стал жертвой волгоградских 
мошенников, просят позвонить 
по телефонам 02 или 51-11-40.

Кстати, в ходе расследования 
выяснилось, что аферисты успели 
обобрать на кругленькие суммы 
не только жителей Воронежской, 
но и Белгородской и Краснодар-
ской областей. И, по-видимому, 
собирались расширить бизнес: 
заняться не только «лечением» 
алкоголизма, но и избавлением 
пациентов от излишнего веса. 
При обыске оперативники нашли 
коробки с новым комплексом 
препаратов «Гармония», якобы 
для снижения веса. Занятно, что 
коробки, впрочем, как и их содер-
жание, друг от друга отличаются 
только названием.

Ирина ШАБАНОВА. 
Фото автора.

Кому добавки? 
Под видом препаратов от пьянства аферисты за большие деньги продавали воронежцам биологически активные 
добавки. «Препараты» не только не снимали алкогольной зависимости, но даже не являлись лечебным средством 

Страшная болезнь – алкоголизм – явление, ставшее уже 
почти обыденным в нашей жизни. Все больше людей попа-
дает в зависимость от спиртного. Вылечиться же хочется 
быстро, безболезненно и, разумеется, анонимно. Спрос, как 
известно, рождает предложение. Аферистов, спекулирующих 
на людских бедах, сегодня видимо-невидимо.

В акционерном обществе 
«Российские железные дороги» 
разрабатывается программа 
повышения скорости движе-
ния поездов. В ней особое 
место занимает линия Центр 
- Юг. После развала Советско-
го Союза большая часть пути 
Москва - Курск - Харьков - Рос-
тов оказалась заграничной. 
Все пассажирские составы не 
только из столицы, но и из Ура-
ла, Сибири, даже Белоруссии 
идут теперь по Юго-Восточной. 
А она, кстати, тоже на стыке 
Воронежской, Ростовской и 
Луганской областей чуток пе-
ресекает Украину  на участке 
между станциями Гартмашев-
ка – Чертково.

Тут понятно и «ежу», что на-
дежные пути южные для России 
очень нужные. Проблемы могут 
явиться в любой час: окажется 
ли брат-сосед «под военным 
НАТОвским каблуком», случит-
ся ли между олигархами эконо-
мический раздрай (наглядный 
пример тому - недавняя «газо-
вая война»), явятся ли иные 
причины.

Соломку лучше подстелить 
заранее. 

И еще. Грех нe воспользо-
ваться нынешней благопри-
ятной ситуацией для развития 

дорог в связи с предстоящей 
зимней Олимпиадой в Сочи.

Что пока предлагают раз-
работчики?

Однозначно предстоит ос-
новательно модернизировать 
существующую магистраль для 
ускорения движения пасса-
жирских поездов до 160 - 200 
километров в час, а в перспек-
тиве - до 350 километров.

Изучаются варианты соору-
жения новых параллельных 
соединительных линий с «воро-
нежским ходом». Это западный 
участок с предварительным 
направлением Курск – Прохо-
ровка – Ольховатка – Россошь 
и обходом Украины от Гартма-
шевки до Черткова. Восточный 
путь от Мичуринска до Кав-
казской в обход Ростовского 
узла тоже призван «спрямить 
и разгрузить» имеющуюся ста-
ринную «чугунку».

Рождение скоростной ма-
гистрали - благо для пассажи-
ра. Сейчас поездка из Москвы 
в Адлер обычным пассажирс-
ким занимает около 35 часов. 
Проектировщики обещают 
сократить пребывание в пути 
вначале до 14-16 часов, а 
затем до 7-8.

Петр ЧАЛЫЙ,  
соб. корр. «Коммуны».

Южные пути 
очень нужные
Вскоре, возможно, появится еще одна крупная узловая 
железнодорожная станция на Юго-Восточной магистра-
ли. Речь о Россоши.

Реформирование самоуп-
равления в рамках 131-го Фе-
дерального закона проходит 
в Лискинском районе через 
своеобразный переходный 
период. Обменявшись частью 
полномочий с муниципальной 
властью, сельские поселения 
тем самым облегчили бремя 
финансовых расходов собс-
твенных бюджетов, получив в 
начале года дополнительное 
финансирование из бюдже-
та районного. Значительная 
часть этих средств направля-
ется на обустройство сельских 
улиц и межпоселковых дорог 
и на реализацию программы 
снабжения населения качест-
венной водой.

Промежуточные отчеты 
сельских глав о рациональном 
использовании выделенных 
средств призваны не только 
проконтролировать целесо-
образность и эффективность 

их расходования, но и оценить 
объемы сделанного, скоррек-
тировать планы до конца года. 
И хотя все сельские поселения 
на 2007 год были профинан-
сированы с запасом, район-
ная власть готова оказать им 
дополнительную финансовую 
поддержку для решения неот-
ложных проблем. Почепской 
администрации, например, 
будут добавлены средства для 
приобретения трактора с на-
весным оборудованием. Ведь 
наличие техники в сельских 
администрациях становится 
сегодня непременным усло-
вием оперативного решения 
хозяйственных проблем: убор-
ки мусора, обустройства терри-
торий, содержания поселковых 
дорог в зимний период.

Николай КАРДАШОВ, 
соб. корр. «Коммуны».

Лискинский район.

Сверяют планы 
и возможности
Главы сельских поселений Лискинского района отчита-
лись в райадминистрации о ходе выполнения планов со-
циально-экономического развития своих территорий.

Целью столь солидного 
мероприятия является повы-
шение мастерства, знаний и 
квалификации медицинских 
работников. Оно позволит 
определить лучших врачей 
Воронежской области и будет 
способствовать повышению 
авторитета этой благородной 
профессии. Принять участие 
в нем смогут врачи со стажем 
практической работы не менее 
10 лет.

Первый этап завершится 
10 сентября. Для этого в го-
сударственных учреждениях 
здравоохранения создаются 
специальные комиссии, где 
кандидатуры конкурсантов 
будут рассматриваться по раз-
личным номинациям. В конкур-
се будут участвовать педиатры, 
терапевты, хирурги, акушеры-
гинекологи, стоматологи, ин-
фекционисты, эндокринологи, 
неврологи, психиатры, реа-
билитологи, отоларингологи, 
офтальмологи, а также врачи 
экстренной медицинской по-

мощи, врачи-исследователи и 
врачи общей практики. 

Выдвижение на конкурс, 
по разработанному положе-
нию, должно осуществляться 
коллективами учреждений 
здравоохранения. Критери-
ями отбора претендентов на 
звание «Лучший врач года» 
станут их профессиональные, 
творческие и нравственные 
качества. Каждая кандидату-
ра будет рассматриваться на 
общих собраниях коллективов. 
Решение о победителе первого 
этапа принимается по резуль-
татам открытого голосования.

Второй этап конкурса (об-
ластной) проводится Главным 
управлением здравоохране-
ния. 

Более подробную инфор-
мацию об условиях конкурса 
«Лучший врач года» можно 
получить в «Ассоциации ра-
ботников здравоохранения 
Воронежской области» по 
адресу: г. Воронеж, ул. Фр. 
Энгельса, д. 19.

Лучшего врача года 
назовут в ноябре
В соответствии с обращением Министерства здраво-
охранения и социального развития, ЦК Профсоюза 
работников здравоохранения Российской Федерации, 
«Медицинской газеты» и при поддержке политсовета 
Воронежского регионального отделения Всероссийской 
политической партии «Единая Россия» в период с 1 ав-
густа по 15 ноября 2007 г. проводится конкурс «Лучший 
врач года» среди  учреждений здравоохранения Воро-
нежской области.



Мужчину надо
любить, как ребенка
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Группа крови на рукаве…
Есть в Воронеже молодые люди, готовые «не пожалеть сил
и жизни во имя спасения Отечества». Что мы знаем о них?

НАЦИОНАЛЬНЫЙ  ВОПРОС

- Арестуют ребят! Ох, арестуют! – сокрушалась
старушка, неведомо почему оказавшаяся на ми-
тинге воронежских национал-социалистов.

Ничего, обошлось, - не арестовали, хотя речи
здесь звучали весьма примечательные…

Собственно говоря, митинг проводили не наци-
онал-социалисты – сюда их пригласил Союз рус-
ского народа (СРН). Причем было это не в первый
раз. Но что такое горстка людей предпенсионного
и пенсионного возраста по сравнению с шестью
десятками накачанных молодых людей, одетых в
красные и черные футболки, вставших в четкий
строй? Они, конечно же, привлекали внимание.
Совершенно разным был стиль выступлений.

От неимоверно длинных речей национал-патри-
отов из СРН клонило в сон, а представитель Выс-
шего совета межгосударственной русской органи-
зации «Национал-социалистическое общество»
(НСО) Дмитрий Румянцев так ораторствовал, что
вспомнилась оглушительная документальная хро-
ника времен довоенной Германии.

До митинга я лично слышал, как столичный
гость Румянцев благодарил руководителя Воро-
нежского отдела Союза русского народа Алексан-
дра Мосолова за приглашение на митинг – у них
самих с этим возникают «определенные сложно-
сти». Но в микрофон Дмитрий резко возразил
Мосолову.

Вступать в полемику с Дмитрием Румянцевым
после грома аплодисментов и одобрительных «Спа-
сем! Спасем!» Александр Мосолов не стал. Я же
напомнил ему позже: никто иные, как германские
нацисты, противопоставляли демократии «новый
порядок» и жесткие средства его утверждения. Не
проявляется ли и в данном случае крайняя нетер-
пимость к «чужим» национальным и социальным
группам?

- Не надо так глубоко копать, - ответил Мосо-
лов. – Эта молодежь хочет добра своей Родине, и
это главное. Она не верит в дееспособность чи-
новников и общественных организаций, ее
прельщает традиционная атрибутика национал-
социализма и романтика боевого братства. НСО
официально зарегистрировано и даже имеет свой
сайт в Интернете. Я просматривал его и нашел

Устав «Национал-социалистического общества».
Насколько я понял, главной целью НСО является
возрождение России как мощного русского соци-
ально ориентированного государства. Что же тут
плохого? Еще одна цель НСО – борьба с пьян-
ством, наркоманией и всяческими другими про-
явлениями нездорового образа жизни. По моим
наблюдениям, среди воронежских национал-со-
циалистов нет людей, страдающих этими порока-
ми, они добиваются духовного и физического со-
вершенства. Что касается лозунга «Россия – для
русских!», то он и в целом популярен в нашем об-
ществе.

Александр Мосолов высказался вроде как убе-
дительно, но выражение «не надо глубоко копать»
меня смущает. К примеру, в уставе НСО говорит-
ся о возрождении России как государства, «игра-
ющего одну из ключевых ролей в обеспечении ми-
рового порядка». Что за мировой порядок?

В № 10 национал-социалистического журнала
«Русская воля» напечатана статья «Время героев»,
в ней есть подзаголовок: «Стань сильным и согни
в рог эту власть». Какую власть? И почему другая
статья советует членам НСО «на всю жизнь запом-
нить свою группу крови». Или вот воронежская
ячейка НСО за день до упомянутого митинга рас-
клеила по городу листовку под названием «Как
стать антифашистом?» С какой целью расклеила?

- Мы хотели, чтобы воронежская молодежь
задумалась и не позорила русскую нацию, - уве-
ряет лидер ячейки Евгений Шерстяных. Между
тем содержание листовки побуждает усомнить-
ся в том, что юные национал-социалисты вкла-
дывают в понятие «антифашист» общепринятый
смысл. «Пей! Кури! Употребляй наркотики! Стань
геем! – Готово! Ты – «антифа»! – говорится в ли-
стовке.

Пословица гласит: «Чем бы дитя ни тешилось,
лишь бы не плакало». Но НСО – не просто органи-
зация. Здесь установлены четкая звеньевая
структура, кандидатский стаж, уплата членских
взносов, беспрекословное выполнение всех ре-
шений руководящих органов. Жесткий контроль

с их стороны и так далее. Об обыденной жизни
организации сообщает Интернет-сайт.  Например:
«…Состоялась боевая тренировка воронежской
ячейки. Помощь в ее проведении оказала рязан-
ская ячейка НСО. Проведен концерт двух ультра-
правых групп: московской «Русский стяг» и воро-
нежской «Белый молот». В Воронеже создано еще
одно звено местной ячейки НСО, которое состоит
из девушек. Главной своей задачей они считают
не только совершенствование физической силы,
но и воспитание в себе качеств верных боевых
подруг, которые способны оказать поддержку
мужчине в самых трудных моментах его борьбы
за правое дело».

«Боевая тренировка», «боевые подруги», «пра-
вое дело»… - так ли уж это безобидно звучит?

К слову, всё на том же митинге Александр Мо-
солов заявил, что Союз русского народа присту-
пил к формированию отряда охраны города «Рус-
ские барсы», в задачу которого будет входить пат-
рулирование улиц Воронежа с целью пресечения
нарушений общественного порядка. Дело вроде
бы благое, но на такое заявление Мосолова ему
зааплодировала стоявшая поодаль группа парней
с татуировками «РНЕ» на руках, а у одного на вис-
ке и вовсе была изображена фашистская свас-
тика. Уж не эти ли ребята вознамерились стать
«Русскими барсами»?

Я не склонен нагнетать страсти по поводу не-
которого слияния национал-патриотов и нацио-
нал-социалистов в Воронеже, особенно с учетом
интернетовского утверждения: «НС-движение в
нашем городе находится в кризисе. Именно в кри-
зисе, несмотря на то, что Воронеж считается од-
ной из НС-столиц нашей страны. Движение в го-
роде расколото»... Может быть, сегодня движение
и впрямь «расколото», хотя по митингу этого не
скажешь, а завтра, глядишь, оно крепко сплотит-
ся. И пусть бы себе, но вот вопрос: за какими вож-
дями пойдут накачанные и идейно вооруженные
юноши и девушки? Кто и куда, на какие баррика-
ды их поведет? Дмитрий Румянцев вон как опре-
деляет «заклятых врагов». Напомню, он однознач-

но считает, что «Россия – для русских!» А не пос-
ледует ли в будущем смена лозунга на другой, бо-
лее радикальный, вроде такого «кто не с нами –
тот против нас»?

На ум почему-то приходит исторический факт:
в 1975 году заговорщик Пол Пот вооружил авто-
матами мальчишек старше 12 лет и устроил в сто-
лице Камбоджи переворот; такой кровавой бой-
ни еще свет не видывал…

Россия, понятное дело, не какая-нибудь ази-
атская страна. Но почему жителям цивилизован-
ного Воронежа так близок именно лозунг «Россия
– для русских!»?  По данным института обществен-
ного мнения «Квалитас», 48,4% горожан полнос-
тью согласны с ним (40,8% респондентов дали от-
рицательный ответ, а 10,8% затруднились сказать
что-либо). По молодежи цифра согласных еще
выше - 68%. Можно предположить, что всему при-
чиной – закоренелая привычка обвинять во всех
бедах наших инородцев и заграницу. Но вот акти-
висты  Молодежной правозащитной группы «Во-
ронеж» побывали в Женеве на Международной
конференции сети UNITED и ужаснулись: на За-
паде всё более крепнут идеи национализма и то-
талитаризма. Сытые европейцы больше не хотят
демократии. Они видят в ней причину многих об-
щественных проблем и поддерживают необходи-
мость власти «сильной руки».

Что это? Леность ума? Нежелание извлекать
уроки из прошлого? Слабость государственной
власти, не способной решать национальный воп-
рос? Жаль, если Россия, победившая фашизм,
тоже пойдет в этом направлении. И не пора ли во-
ронежцам задуматься: а так ли уж это хорошо – их
замечательные дети, прекрасные молодые сосе-
ди (и так далее) потихоньку встают под знамена
НСО, конечной целью которого является построе-
ние «унитарного русского национал-социалисти-
ческого государства»? И не оказывает ли Союз
русского народа медвежью услугу всем нам, по-
кровительствуя молодым национал-социалистам?

Николай СТАРЫХ.

ВСТРЕЧА  ДЛЯ  ВАС

Хиты «Чашка кофею», «Косые
дожди», «Мой генерал» и другие
оказались хорошо знакомы
павловчанам: на стадионе
«Юность» Хлебникова «зажгла»
публику с первых же песен. На
30-градусной жаре Марина
«вживую» отработала почти два
часа. Да и после этого ее еще
долго не отпускали со сцены
благодарные зрители. Кстати,
горожан в этот день на концерт
пришло как никогда много – по
самым скромным подсчетам
работников стадиона,  в этот
выходной он вместил около 25
тысяч зрителей.

Хлебникова приехала на ста-
дион в сопровождении своего
концертного директора Алексан-
дра Борзунова за полтора часа
до выхода на сцену, чтобы успеть
проверить надежность аппара-
туры и пообщаться со звукоре-
жиссерами. Нашлось время и
для интервью корреспонденту
«Коммуны». Марина оказалась
хрупкой, беззащитной и слегка
измотанной дальней дорогой.
Однако не разочаровала: была
легкой в общении и в беседе,
состоявшейся в автобусе, стояв-
шем возле передвижной сцены
и временно служившем гример-
ной, демонстрировала эрудицию
и даже не отказывала себе в
удовольствии пофилософство-
вать. В Павловск она приехала
впервые.

 - Необычная  архитектура,
доброжелательные люди, - поде-
лилась она первым впечатлени-
ем о городе и его жителях. – До
Павловска мы (в труппе – во-
семь человек) добирались поез-
дом, с дороги успели перекусить
в пригородном кафе.  Кухня по-
трясная! Скажу я вам, такому
кулинарному разнообразию мо-
гут позавидовать даже столич-
ные повара. И качество обслу-
живания не в пример столично-
му. Вся эта обстановка меня
умиротворяет. Павловскую жару
даже можно сравнить с южной
погодой!

- С вами всег- С вами всег- С вами всег- С вами всег- С вами всегда следуетда следуетда следуетда следуетда следует
большая труппа?большая труппа?большая труппа?большая труппа?большая труппа?

- Музыканты, директор про-
грамм, оформители сцены - все
ребята  задействованы в подоб-
ных концертных турах по всей
стране. Концерты мы даем до-
вольно часто и поэтому стараем-
ся  жить дружно.

- Сегодня вы - одна из не-- Сегодня вы - одна из не-- Сегодня вы - одна из не-- Сегодня вы - одна из не-- Сегодня вы - одна из не-
многих артистов эстрады, ктомногих артистов эстрады, ктомногих артистов эстрады, ктомногих артистов эстрады, ктомногих артистов эстрады, кто
принципиально работаетпринципиально работаетпринципиально работаетпринципиально работаетпринципиально работает
«вживую».«вживую».«вживую».«вживую».«вживую».

- Ой, да ладно вам!
- И все же.- И все же.- И все же.- И все же.- И все же.
- Я знаю многих людей наше-

го цеха, которые поют «вживую».
Среди них немало начинающих
артистов. И это здорово, ведь
привыкнув к халтуре, добиться
потом серьезных творческих по-
бед чрезвычайно сложно. Понят-
но, что при современных техни-
ческих возможностях можно

Марина
ХЛЕБНИКОВА:

спрятать все свои творческие
«дефекты». И при этом хорошо
заработать. Но я хочу быть инте-
ресной и привлекательной по-
своему. Песни пишу сама, сама
же их аранжирую и продюсирую.
Стараюсь сама режиссировать
клипы. И горжусь тем, что мои
советы и помощь востребованы.
Конечно, как и в любой профес-
сии, у меня есть работы удачные
и не очень. Мне, например,
больше нравится  авторский
диск под названием «Хочу ли я».

- Самостоятельность прису-- Самостоятельность прису-- Самостоятельность прису-- Самостоятельность прису-- Самостоятельность прису-
ща вам и в жизни? Слышал, выща вам и в жизни? Слышал, выща вам и в жизни? Слышал, выща вам и в жизни? Слышал, выща вам и в жизни? Слышал, вы
одна  воспитываете дочь.одна  воспитываете дочь.одна  воспитываете дочь.одна  воспитываете дочь.одна  воспитываете дочь.

- Доминика хоть и маленькая
– ей всего-то пять лет, - но шуст-
рая не по годам. Когда уезжаю
на гастроли – просится со мной.
Может быть, когда-нибудь и
возьму ее, а пока пусть посидит
с бабушкой и дедушкой. Я родом
из небольшого подмосковного
города Долгопрудное. Родители
- инженеры-радиофизики - дол-
гое время работали на «оборон-
ку», а сегодня помогают с воспи-
танием своей шаловливой внуч-
ки. Благодаря им, кстати, я и ув-
леклась музыкой, хотя в детстве
мечтала стать металлургом.  В
школьные годы была задирис-
той девчонкой, любила с уроков
убегать, за что имела в дневни-
ке «неуд» по поведению. В 6-м
классе была солисткой школьно-
го ансамбля. Пела  популярные
тогда хиты «АББА» и «Бони-М»,

Антонова и Барыкина. Затем
учеба продолжилась в Гнесинке
- у Лещенко, Градского и Кобзо-
на. В 1989-1990 годах участво-
вала в шоу Барри Алибасова,
пела в группах «Интеграл» и «На-
На».  А по-настоящему первый

раздо прозаичнее сценария:
шесть часов работы в холодном
павильоне, да еще вдобавок ко
всему с завязанными глазами.
Я на себе испытала, что значит
быть слепой. Тебя куда-то ведут,
что-то предлагают съесть, ты сту-
паешь в неизвестность… Это
страшно и одновременно инте-
ресно. Предметы, ранее знако-
мые, обретают иную  форму.
Кстати, к идее сняться обнажен-
ной  впервые пришла полтора
года назад. Пришлось всерьез
заняться собой: аромотерапия,
спорт, пройти курсы  массажа,
витаминчики... А в бутике купить
итальянские туфли за тысячу
евро. В них я снялась в клипе.

- И все это ради  мужчины-- И все это ради  мужчины-- И все это ради  мужчины-- И все это ради  мужчины-- И все это ради  мужчины-
красавца?красавца?красавца?красавца?красавца?

- Красивые и сильные мужчи-
ны заряжают меня своей энер-
гетикой. Моя мечта - спеть дуэ-
том с Родом Стюартом. Возмож-
но, она никогда и не воплотится,
но тем не менее. Мужчину надо
любить, как ребенка. Далеко не
каждый глава семьи способен
сегодня зарабатывать столько,
чтобы хватало на  ее содержа-
ние, и  чтобы женщина могла
уделять больше внимания вос-
питанию детей и домашним за-
ботам. В Павловске, как я слы-
шала, такие мужчины есть – по
крайней мере, из тех, кто рабо-
тает на «Павловскграните», при-
гласившем нас сюда.

- Это все о быте. А- Это все о быте. А- Это все о быте. А- Это все о быте. А- Это все о быте. А
ведь наверняка в ва-ведь наверняка в ва-ведь наверняка в ва-ведь наверняка в ва-ведь наверняка в ва-
шей гастрольнойшей гастрольнойшей гастрольнойшей гастрольнойшей гастрольной
жизни случались ижизни случались ижизни случались ижизни случались ижизни случались и
экстремальные ситу-экстремальные ситу-экстремальные ситу-экстремальные ситу-экстремальные ситу-
ации?ации?ации?ации?ации?

- Когда я была со-
листкой «Интеграла»,
во время выступле-
ния в столичном те-
атре эстрады с меня
внезапно сползло
платье. Барабан-
щик даже выронил

палочку – я-то оказалась
практически в неглиже!   При-
шлось быстренько ретировать-
ся со сцены – благо, зритель ни-
чего не успел сообразить.  На
гастролях по Средней Азии в Ду-
шанбе пару минут пришлось
петь в кромешной темноте - что-
то случилось с электропровод-
кой. Публика была достаточно
разогрета, все понимали, что
ситуация может выйти из-под
контроля, и я импровизирова-
ла, как могла. Бывают и прият-
ные минуты, например, когда
дарят подарки. В моей коллек-
ции есть тюбетейка  с золотой
вышивкой и восточный халат,
тапочки ручной работы. А еще я
коллекционирую плюшевые иг-
рушки - длинноухих зайцев,
смешных медведей - вся квар-
тира ими завалена. Объясняю
эту страсть дамской слабостью.
Еще люблю лепить глиняные
фигурки и оставлять на них свои
автографы.

- Что пожелаете павловча-- Что пожелаете павловча-- Что пожелаете павловча-- Что пожелаете павловча-- Что пожелаете павловча-
нам?нам?нам?нам?нам?

- Уметь жить. И стараться
жить!

Общался со «звездой»
Сергей КРОЙЧИК.

Фото автора.

В День строителя Павловск посетила «звезда» отече-
ственной эстрады Марина Хлебникова. Райцентр не
избалован знаменитостями, однако этот профессио-
нальный праздник не обходится без «звезд» - дело
престижа для одного из крупнейших местных пред-
приятий - «Павловскгранита».

успех пришел в 1991-м, когда
стала лауреатом конкурса моло-
дых эстрадников  в Ялте с пес-
ней «Рай в шалаше» и в Австрии.
Появились первые сольные аль-
бомы, я была ведущей на радио
«Маяк» и телепрограмме «Лест-
ница в небо». С 1998 года даю
сольные концерты, в том числе
и за рубежом – в графике выс-
туплений были Америка, Кипр и
Франция, Монголия. Иногда мои
песни звучат в отечественных
телесериалах. Не говоря уже о
съемках клипов.

- Расскажите о самой после-- Расскажите о самой после-- Расскажите о самой после-- Расскажите о самой после-- Расскажите о самой после-
дней работе.дней работе.дней работе.дней работе.дней работе.

- Сейчас завершается рабо-
та над новым клипом на песню
«Милый».  По замыслам режис-
сера Александра Игудина сни-
маюсь практически обнажен-
ной: в клипе я в доме своей меч-
ты, где есть большие окна и вы-
ход на море, белые голуби и ко-
тенок. А на берегу - красавец
мужчина. У меня завязаны гла-
за, и я оказываюсь в неизведан-
ном мире. Аллегорию придума-
ла сама: хотела показать, как
слепы и беспомощны мы быва-
ем в поисках своего счастья.
Правда, съемки оказались го-

ИЗ  ИСТОРИИ «КОММУНЫ»

Имя Котова мне было изве-
стно. Известны были и кое-ка-
кие факты его биографии. В
основном те, что приводит Бо-
рис Дьяков в своей книге «Годы
молодые…». Они ведь работа-
ли в «Коммуне» вместе: Котов
– заведующим отделом, а Дья-
ков – его заместителем.

- Я бы многое могла расска-
зать, - сказала Майя Алексан-
дровна, - дополнить дяди Бори-
ны воспоминания. Вы не про-
тив?

Как я мог быть против?!
Это же настоящая удача, что

разыскалась дочь Александра
Котова, которого иначе, как
Котыч, в «Коммуне» никто не
звал.

…Пыльная, одноэтажная
станица Наурская, относивша-
яся в то время к Чечне, нелас-
ково встретила питерского ра-
бочего Дмитрия Котова. Сюда,
на окраину Российской импе-
рии, его выслали под надзор
полиции за революционную
пропаганду.

До первой русской револю-
ции оставалось еще целых
пять лет. Тихая, какая-то полу-
сонная жизнь местного насе-
ления, которое, казалось, так
и будет беспробудно пребы-
вать в этом состоянии.

- Я знаю, что мой дед женил-
ся на чеченке, - рассказывала
Майя Александровна. – Она
была учительницей. Родила
двоих сыновей. Один из них –
мой отец – появился на свет
22 октября 1902 года. А его
брата звали Петр. Он был во-
енным, дослужился до полков-
ника. Отец же пошел по жур-
налистской стезе.

Еще совсем пареньком
Саша Котов очутился в Пяти-
горске. Надо было хоть как-то
зарабатывать себе на хлеб.
Тогда там издавалась газета
«Терек». И он пошел разносчи-
ком газет. А потом решил и сам
попробовать написать замет-
ку. Принес в редакцию, в отдел
писем. Там прочитали и дали
«добро»: «У тебя, парень, есть
задатки газетчика, - сказали в
редакции. – Пиши».

А через год Саша Котов
уехал в Москву поступать в
Коммунистический институт
журналистики. То был первый
набор. Рекомендацию ему
дали журналисты «Терека».

И поехал не один, а с моло-
дой женой Анной, как писал
впоследствии Борис Дьяков,
«жена Котыча – смугловатая
терская казачка Нюся». По-
знакомились они в Пятигорс-
ке, Аня Лаврикова училась
здесь в педучилище и к тому
же неплохо печатала на ма-
шинке. «Ты, Котыч, - шутили в
институте, а потом и в редак-
ции, - нашел себе и жену, и
секретаря».

- Мама не обижалась на
подобные замечания, - гово-
рит Майя Александровна. –
«Это же очень хорошо, - заяв-
ляла она, - когда муж и жена
еще и общим делом связаны».

На распределении Котычу
предложили на выбор редак-
ции в Ленинграде, Свердловс-
ке и Воронеже.

Он выбрал Воронеж.
...Вот он идет с вокзала по

проспекту Революции. Оста-
навливается у дверей редак-
ции. Замечает, что возле вхо-
да, на тротуаре, на постамен-
тах установлены два большу-
щих шара. «Уж очень помпез-
но!» - отмечает про себя Котов.
Заходит в редакцию и прями-
ком к редактору Александру
Владимировичу Шверу.

- Александр Дмитриевич
Котов. Направлен в ваше рас-
поряжение для дальнейшего…

- …прохождения службы, -
неожиданно закончил фразу
Котова редактор Швер.

И они оба рассмеялись.
- К чему такая официаль-

ность?! Мы ведь не на армей-
ском плацу. Присаживайтесь,
Саша. Давайте поговорим по
душам. Вы теперь член нашей
семьи, которая так и зовется –
«Коммуна».

А вот как на ту пору рисует
Борис Дьяков портрет своего
друга и коллеги: «Саша Котов
– один из первых выпускников
Коммунистического института

Она позвонила в тот день, когда в типографии закончили
печатать мою книгу «Летописцы из «Коммуны». Предста-
вилась: «Я – Майя Александровна Котова. Мой отец,
Александр Дмитриевич, в начале тридцатых пришел в
«Коммуну», работал заведующим промышленным отде-
лом, заместителем редактора. Создавал он и районную
газету в Рассказово, что неподалеку от Тамбова. Скажи-
те, вы ничего не писали о моем отце?»

журналистики. В редакции его
окрестили Котычем. По обще-
му мнению, такое прозвище
как нельзя лучше отвечало
внешности крещеного: не-
большого роста, широкопле-
чий, лицо курносое, с веснуш-
ками. Никто в редакции так
быстро не писал передовых и
подвальных статей, как он.
Никто не придумывал более
хлестких заголовков, чем он. И
никто с таким упорством не
отстаивал материалов своего
отдела, как Котыч. И в харак-
тере, и в стиле работы, и в от-
ношениях с людьми – во всем
у него искренность, простота и
принципиальность».

С начала они жили в част-
ном доме по улице Карла Мар-
кса. Там у них была одна ком-
ната. Потом им дали трехком-
натную квартиру по улице 11
Мая (ныне Театральная) на
втором этаже, без всяких
удобств.

- А когда прямо напротив
нашего дома  построили дом
для сотрудников «Коммуны», -
рассказывает Майя Александ-
ровна, - то отец отказался пе-
реезжать. Сказал, что ему и
здесь хорошо.

Отца же они, дочери, Майя
и Галина, видели только по вы-
ходным. В обычные дни он ухо-
дил в редакцию, когда они еще
спали, а возвращался домой,
когда девчонки уже улеглись в
постельки.

Правда, летом они виде-
лись чаще.

– С июня по конец августа
мы проводили в Дубовке, -
продолжает Майя Александ-
ровна. – Там находился длин-
ный, одноэтажный деревян-
ный дом – летняя дача журна-
листов. Рядом – спортплощад-
ка, газоны, цветники. Добрать-
ся туда можно было электрич-
кой. Поэтому волей-неволей
отец подстраивался под ее
расписание  и засветло приез-
жал к нам на дачу. Если, конеч-
но, не был в командировке.

А колесил он по области
много.

Именно в бытность Котова
заведующим  отделом про-
мышленности возводились та-
кие крупные производства,
как заводы СК-2, Подгоренс-
кий цементный, масложир-
комбинат в Евдаково, строили
ВОГРЭС… Тогда на редколле-
гии решили на всех этих объек-
тах индустрии создать выезд-
ные редакции «Коммуны», при-
стально следить за соблюдени-
ем технологии и темпами
стройки, помогать строителям.
И журналисты помогали. И не
только тем, что «критику наво-
дили», доходило до того, что
ехали «толкачами», пробивали
стройматериалы.

И тут вдруг Котова  вызыва-
ют в обком и предлагают от-
правиться на год в Рассказо-
во, создать там районную га-
зету. «Зашла в наш отдел сте-
нографистка Надя Волкова, -
вспоминал Борис Дьяков. –
Она же – член месткома.

- Александр Дмитриевич, у
вас с первого августа отпуск.

- Еще не устал.
- По графику должны идти.
- Прошу вас, Надя, вычерк-

нуть меня из всех списков.
Стало понятно: Котыч ухо-

дит из «Коммуны»!
- Да, ухожу! – признался он,

провожая меня на вокзал, к
дачному поезду. – Назначают
редактором в Рассказовский
район… Сначала я возражал,
топорщился. А после разгово-
ра со Швером решил ехать. Ты
знаешь, это даже интересно.
Даже, черт возьми, почетно!

Мы шли по городу, окутан-
ному прозрачным вечерним
светом. Котыч рисовал заман-
чивые картины… Он едет в
Рассказово, неподалеку от
Тамбова. Начинает там с пер-
вого кирпича: ищет помеще-
ние для редакции, набирает
сотрудников, оборудует типо-
графию, цинкографию – гора
работы! Но зато какое удовлет-
ворение!

- Ты представь: каждый
день быть в самой гуще жиз-
ни, быть организатором, вдох-
новителем. Это же прекрасно!

(Окончание на 4-й стр.)

� Александр Котов (на снимке в центре) с однокашниками в
год окончания Коммунистического института журналистики.

Котыч
Поиски и находки
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

 1. Форма торгов: Открытый конкурс.
 2. Торги проводит: Государственный заказчик/ Уполномоченный орган
Государственный заказчик: Главное управление автомобильных дорог Воронежской об-

ласти
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 35-67-36
Уполномоченный орган: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 35-67-36
 3. Предмет государственного контракта.

 4. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50, комн.

411. Телефон: (4732) 52-72-86
Сроки представления: с 24 августа 2007 г. по 24 сентября 2007 г. (в рабочие дни с 9 часов до

13 часов и с 14 часов до 18 часов)
Порядок представления конкурсной документации: представляется на бумажном носителе

или в форме электронного документа.
В случае направления конкурсной документации по почте отправитель не берет на себя от-

ветственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
 4.1. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация.
Конкурсная документация размещена на официальном сайте www.gfu.vrn.ru .
 4.2.Размер, порядок и сроки внесения платы, взимаемой заказчиком за предоставление кон-

курсной документации.
Размер платы: не требуется.
 5. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией

по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50, комн. 302, 24 сентября 2007г. в 12 часов 00 минут.
 6. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50,

25 сентября 2007 г.
 7. Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться по адресу г. Воронеж, ул.Никитинская,

50, 25 сентября 2007 г.
 8. Заказчик, уполномоченный орган вправе принять решение о внесении изменений в изве-

щение о проведении открытого конкурса не позднее, чем за пять дней до даты окончания подачи
заявок на участие в конкурсе путем опубликования в официальном печатном издании и размеще-
ния на сайте www.gfu.vrn.ru. Извещения о внесении изменений в извещение о проведении конкур-
са. При этом срок подачи заявок на участие в конкурсе должен быть продлен так, чтобы со дня
опубликования в официальном печатном издании и размещения на официальном сайте внесен-
ных изменений в извещение о проведении открытого конкурса до даты окончания подачи заявок
на участие в конкурсе такой срок составлял не менее, чем двадцать дней. Указанное Извещение о
внесении изменений в извещение о проведении конкурса будет являться неотъемлемой частью
настоящего извещения. Всем заинтересованным лицам, которым в соответствии с настоящим
извещением до момента опубликования Извещения о внесении изменений была предоставлена
конкурсная документация, будут направлены соответствующие уведомления о внесении измене-
ний в настоящее извещение по адресу, указанному таким заинтересованным лицом при получе-
нии конкурсной документации. Участники размещения заказа, использующие извещение о прове-
дении конкурса и конкурсную документацию, размещенные на сайте www.gfu.vrn.ru, идентифика-
ция которых заказчиком, уполномоченным органом невозможна, самостоятельно отслеживают
возможные изменения, внесенные в извещение о проведение открытого конкурса и в конкурсную
документацию. Заказчик, уполномоченный орган не несут ответственности в случае, если участ-
ник размещения заказа не ознакомился с Извещением о внесении изменений в извещение о
проведении конкурса, надлежащим образом опубликованном в официальном печатном издании и
размещенном на сайте www.gfu.vrn.ru.

Дополнительную информацию можно получить по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50,
комн. 411, в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 часов.

Контактное лицо: Грузда Андрей Викторович, телефон (4732) 52-72-86, адрес электронной
почты agruzda@ vudor.vrn.ru.

СООБЩЕНИЕ
Кутелев Николай Петрович, участник общей долевой собствен-
ности из земель сельскохозяйственного назначения, располо-

женной на бывших земельных угодьях СХА «Карпенково» в
границах администрации Карпенковского сельского поселе-

ния Каменского муниципального района Воронежской
области, уведомляет всех участников указанной общей

долевой собственности о том, что 26 сентября 2007 года в
18 часов на зернотоке в селе Карпенково Каменского

муниципального района Воронежской области состоится

общее собрание собственников земельных долей –
участников общей долевой собственности из земель
сельскохозяйственного назначения, расположенной
 на бывших земельных угодьях СХА «Карпенково» в

границах администрации Карпенковского сельского
поселения Каменского муниципального района

Воронежского области.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Определение условий передачи земельного участка, нахо-

дящегося в долевой собственности, в аренду.
2. Определение местоположения части находящегося в доле-

вой собственности земельного участка, в границах которой в
первоочередном порядке выделяются земельные участки в счет
земельных долей.

3. Определение местоположения части земельного участка,
находящегося в долевой собственности, в границах которой на-
ходятся невостребованные земельные доли.

4. Определение местоположения части земельного участка,
находящегося в долевой собственности, в границах которой
выделяются земельные участки в счет земельных долей, для
передачи таких земельных участков в аренду.

Информацию по повестке дня и другим вопросам можно
получить у участника общей долевой собственности Кутелева
Николая Петровича по адресу: ул.Садовая, 4, с.Карпенково
Каменского района Воронежской области или по телефону:

(47357) 4-61-96.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

№ Адрес                                   Площадь, кв.м Стартовая Сумма Сведения о помещении (здании)
лота Наземная Подвальная цена, задатка, и обременениях

тыс.руб тыс.руб.

1 2 3 4 5 6 7

1 Ул. Б. Хмельницкого, 32 112,7 � 2251,0 450,2 Нежилое встроенное помещение  III в литере А.
Заключен договор аренды сроком действия по 31.01.2012г.

2 Ул. Б. Хмельницкого, 51 � 107,2 и доли 884,0 176,8 Часть нежилого встроенного помещения IV в литере п/А, а1.
в местах общего Заключены 2 договора аренды на неопределенный срок.

пользования
в поз.8, 9

3 Ул. Б. Хмельницкого, 66 164,7 � 1720,0 344,0 Нежилое встроенное помещение I в литере А. Свободное.

4 Ул. Комиссаржевской, 5 14,7 � 1 070,0 214,0 Нежилое встроенное помещение VIII в литере А.
Заключен договор аренды сроком действия по 12.10.2013 г.

5 Ул.  Любы Шевцовой, 21 61,8 � 1 780,0 356,0 Нежилое встроенное помещение II в литере А.
Заключен договор аренды сроком действия по 30.03.2015 г.

6 Ул. Матросова, 66а 91,5 � 2495,0 499,0 Нежилое встроенное помещение VIII в литере А.
Заключен договор аренды сроком действия по 31.12.2014  г.

7 Ул. Менделеева, 3 233,3 209,0 4538,0 907,6 Нежилые встроенные помещения II и II в лит. п/А.
Заключен договор аренды сроком действия по 04.02.2012 г.

8 Ул. Мира, 1 138,6 � 10 246,0 2 049,2 Нежилое встроенное помещение III в литере А.
Заключен договор аренды сроком действия по 08.12.2015 г.

9 Ул. Таранченко, 31 154,3 � 9 057,0 1 811,4 Нежилое встроенное помещение I в литере А.
Заключен договор аренды на неопределенный срок.

10 Ул. Туполева, 5 142,3 � 1329,0 265,8   Нежилое встроенное помещение I. Свободное.

11 Ул. Туполева, 5 162,9 � 1450,0 290,0 Нежилое встроенное помещение II.  Свободное.

12 Ул. Ю.Моравская, 66 420,1 459,6 20 114,0 4 022,8 Нежилое встроенное помещение II в литере А и II в литере п/А.
Заключен договор аренды сроком действия по 30.11.2007 г.

13 Ул. Ю.Моравская, 66 331,8 256,9 14 694,0 2 938,8 Часть нежилого встроенного помещения I в литере А
и помещение I в литере п/А.
Заключен договор аренды сроком действия по 09.08.2013 г.

14 Пр�т  Революции, 26/28 8,5 � 690,0 138,0 Нежилое встроенное помещение XIII в литере А.
Заключен договор аренды сроком действия по 11.02.2017 г.

15 Пр. Труда, 6 158,7 � 3800,0 760,0 Часть нежилого встроенного помещения  I  в литере А1
(помещение 162). Заключен договор аренды
на неопределенный срок.

Участниками торгов могут быть любые лица, за исключением государственных и
муниципальных унитарных предприятий и учреждений, а также юридические лица, в
уставном капитале которых доля Российской Федерации, субъектов Российской Феде�
рации и муниципальных образований превышает 25 %, своевременно подавшие заявку
и представившие надлежащим образом оформленные документы.

Заявки принимаются по адресу:
г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, ком. 329,  с 10.00  до  13.00 в рабочие дни с  23

августа 2007 г.  по   20 сентября    2007 г.
Желающим участвовать в торгах необходимо:
� заключить договор “О задатке” с администрацией городского округа город Воронеж

по установленной форме;
�  оплатить задаток в размере, указанном в таблице, перечислив денежные средства

на р/ счет УФК по Воронежской области (администрации городского округа город
Воронеж – комитет по управлению имуществом департамента муниципальной соб�
ственности), расчетный счет № 40101810500000010004 в ГРКЦ ГУ Банка России по
Воронежской области , БИК 042007001, ИНН 3650002882,   КПП 366601001, ОКАТО
20401000000,  код  914 1 14 02033 04 0000 410.

Победителю аукциона задаток засчитывается в счет оплаты за приобретенное
помещение, а остальным  участникам аукциона возвращается в течение 5 дней после
подведения итогов аукциона;

 � подать заявку установленной формы на участие в аукционе;
 � предъявить платежный документ с отметкой банка об оплате задатка;
 � представить опись поданных документов в 2 экземплярах.
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность.
Юридические лица дополнительно представляют следующие документы:
 � нотариально заверенные копии учредительных документов;
 � решение в письменной форме соответствующего органа управления о приобрете�

нии имущества (если это необходимо в соответствии с учредительными документами
претендента и законодательством государства, в котором зарегистрирован претен�
дент);

 � сведения о доле Российской Федерации, субъекта Российской Федерации и
муниципального образования в уставном капитале юридического лица.

В случае подачи заявки представителем претендента последним предъявляется
надлежащим образом оформленная доверенность (содержащая полномочия по подаче
заявки, участию в аукционе, подписанию протокола аукциона, заключению договора
купли�продажи и т.п.).

Заседание комиссии по признанию претендентов участниками аукциона состоится
25 сентября 2007 г. по адресу: г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, в 10.00.

Победителем аукциона признается участник, предложивший в ходе торгов наиболее
высокую цену за объект торгов. Победителю выдается протокол итогов аукциона. При
равенстве двух и более предложений о цене победителем признается участник, чья
заявка была подана раньше других заявок. Предложения участников, содержащие цену
ниже начальной цены продажи, не рассматриваются. Участник имеет право подать
только одно предложение о цене имущества.

В соответствии со ст. 447 Гражданского кодекса РФ торги , в которых участвовал
только один участник, признаются несостоявшимися.

В течение 5 рабочих дней после подведения итогов с победителем аукциона заключа�
ется договор купли�продажи. Оплата по договору купли�продажи должна быть произве�
дена в течение 10 банковских дней после подписания договора в размере цены,
установленной на аукционе в результате торгов, на вышеуказанный счет продавца.

При уклонении или отказе от заключения договора купли�продажи в пятидневный
срок после подведения итогов аукциона задаток победителю не возвращается, и он
утрачивает право на заключение договора купли�продажи.

В соответствии со ст. 34, 35 Семейного кодекса РФ физические лица, ставшие
победителями аукциона, при заключении договора купли�продажи должны предоста�
вить нотариально удостоверенное согласие другого супруга на совершение сделки.

Ознакомиться с правилами проведения торгов и полной информацией по продава�
емым объектам, в том числе и с проектами договоров о задатке, купли�продажи можно
в комитете по управлению имуществом администрации городского округа город
Воронеж  (ул. Пушкинская, 5, комн. 329).  Контактные телефоны: 55�19�64,  52�17�51.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Администрация городского округа город Воронеж сообщает, что во исполнение решения Воронежской городской думы от 23.05.2007 г. № 103�II  в помещении комитета

по управлению имуществом департамента муниципальной собственности:  ул. Пушкинская, 5, актовый зал, 25 сентября 2007 года в 11. 00  состоится аукцион
с  формой подачи предложения по цене в запечатанных конвертах, по продаже в собственность нежилых помещений.

Предложения о цене подаются претендентом в день проведения аукциона по установленной администрацией городского округа форме.

В соответствии со статьей 14 ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» Быкова Галина Михайловна
(паспорт 20 00 327646 выдан Колодезянским отделением милиции Каширского района Воронежской области 05.12.2000),

являющаяся  участником общей долевой собственности земельного участка из земель сельскохозяйственного назначения, расположенного по адресу:
Воронежская область, Каширский район, площадью 10260000 кв. м, кадастровый номер 36:13:00 00 000:0272

УВЕДОМЛЯЕТ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ.
Место проведения: Воронежская область, Каширский район, с.Каменно�Верховка, ул. Мира, 15 (здание школы). Дата проведения: 22 сентября 2007 года. Время

проведения: 10 часов 00 минут. Начало регистрации: 22 сентября 2007 года 09 часов 00 минут. Окончание регистрации: 22 сентября 2007 года 10 часов 00 минут
Повестка дня общего собрания:

1. Об избрании председателя и секретаря общего
собрания.

2. Заключение с ЗАО «АгроСвет» (ОГРН
1033600084803) долгосрочного договора аренды
земельного участка площадью 10260000 кв. м из
земель сельскохозяйственного назначения, распо�

ложенного по адресу: Воронежская область, Каширс�
кий район, кадастровый номер 36:13:00  00 000:0272.

3. О нотариальном заверении доверенностей участ�
никами общей долевой собственности на представле�
ние их интересов.

4. Разное.

Участники собрания должны иметь при себе доку�
менты, удостоверяющие их личность, и документы,
удостоверяющие их права на землю.

Участник общей долевой собственности земельно�
го участка кадастровый номер 36:13:00 00 000:0272

Г.М.Быкова.

Собственник одной земельной доли
общей долевой собственности на земельный участок,

расположенный в границах бывшего колхоза им. Октябрьской
революции Семилукского района Воронежской области,

сообщает о своем намерении
выделить земельный участок

общей площадью 5,7 га, расположенный на месте:
полевой севооборот № 1, поле № 1, часть рабочего участка № 1,

вдоль полосы отвода автодороги Семилуки#Латная,
для ведения личного подсобного хозяйства.

Рыночная стоимость участка не превышает рыночную стоимость
остающегося после выдела земельного участка, в расчете за

единицу его площади. Возражения относительно местоположения
выделяемого участка необходимо направлять собственнику

Землянухиной Р.А. по адресу: Воронежская обл.,
Семилукский р#н, с. Девица, ул. Центральная, д. 68.

В рамках выставки «Картофель. Россия�2007» (г. Москва),
которая проходит по 24 августа, ОАО «Агромашхолдинг» пред�
ставляет в работе новый агротехнологический комплекс по
возделыванию и уборке картофеля. В его основе – владимир�
ский трактор Т�85 и липецкий ЛТЗ�120Б. По мнению специали�
стов, в комплексе с соответствующим навесным оборудова�
нием техника наиболее полно отвечает требованиям посадки
и уборки картофеля в щадящем режиме. Уникальная техноло�
гия помогает вносить удобрения в оптимальных количествах,
при ее использовании не повреждаются клубни, что позволяет
в разы увеличить рентабельность.

Картофельные агротехнологии
от «Агромашхолдинга»

Сертифицировано.

Поздравляем
с «золотой» свадьбой

НИКИФОРОВЫХ
Анатолия Кирилловича

и Валентину Федоровну.
Желаем здоровья, счастья и еще

столько же лет прожить в мире и согласии.
Дети, родственники, друзья.

15 августа 2007 года на общем
собрании членов ТСЖ «Викто�
рия�Северная» (г.Воронеж, буль�
вар Победы, дом 13) подавляю�
щим большинством голосов из�
брано новое правление товари�
щества. В связи с нежеланием
предыдущего правления сло�
жить с себя полномочия объяв�
ляем о недействительности сде�
лок, заверенных подписями быв�
ших членов правления и печа�
тью ТСЖ «Виктория�Северная».

Правление ТСЖ
«Виктория�Северная».

Ковтун Галина Николаевна, представитель от 172 участников общей долевой собственности,
бывших земельных угодий совхоза «Караяшниковский» Ольховатского района Воронежской
области, уведомляет  участников общей долевой собственности, бывших земельных угодий
совхоза «Караяшниковский» о том, что 24 сентября 2007 года в 15 часов в здании сельского

клуба сл.Караяшник Ольховатского района состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ УЧАСТНИКОВ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ,
БЫВШИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ СОВХОЗА  «КАРАЯШНИКОВСКИЙ»

с повесткой дня:
1. Определение местоположения земельного участка, выделяемого в счет 194 земельных

долей, для последующей передачи в аренду ООО «ЮНИ».
2. Условия передачи земельного участка, находящегося в общей долевой собственности, в

аренду ООО «ЮНИ».
3. Подтверждение полномочий доверенного лица на представление интересов собственников

земельных долей с полным объемом прав, необходимых ему для установления границ земельного
участка, постановки его на кадастровый учет, регистрации прав на долю в праве на земельный
участок, заключения, регистрации договора аренды и другими правами (в соответствии с
доверенностью).

Информацию по повестке дня можно получить у представителя собственников земельных
долей – Ковтун Галины Николаевны по адресу: Воронежская область, Ольховатский район,

сл. Караяшник, ул.Центральная, д. 6, тел. 44�2�31.

Воронежскому району
по техническому

обслуживанию и ремонту
ВЛ и оборудования

220�500 кВ

ТРЕБУЮТСЯ
НА ПОСТОЯННУЮ

РАБОТУ:
� инженер релейной
защиты и автоматики;
� электромонтеры ВЛ;
� электрослесари;
� водители.

Обращаться
по телефону 49�56�02.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Александра Карецкого
поздравляем с 50летием!

Желаем крепкого здоровья, больших творческих успехов,
семейного процветания. Оставайся всегда таким же

энергичным и целеустремленным!

                                                                                   Коллеги.

Котыч
(Окончание.(Окончание.(Окончание.(Окончание.(Окончание.
Начало на 3�й стр.)Начало на 3�й стр.)Начало на 3�й стр.)Начало на 3�й стр.)Начало на 3�й стр.)

Замедлив шаг, Котыч вдруг
предложил:

� Поедем вместе, а?.. Не по�
жалеешь».

Все, как мечтал Котов, осуще�
ствилось.

И Дьяков с ним отправился в
Рассказово.

И редакцию они создали.
И штат журналистский подо�

брали.
И газета была в авторитете.
А потом, через год с лишним,

они вернулись в «Коммуну».
� Кого из журналистов «Ком�

муны» я помню? – переспраши�
вает Майя Александровна. – Ну,
конечно, Михаила Николаевича
Морева. Это его «нашел» мой
отец. Разглядел в нем, начина�
ющем стихотворце, будущего та�
лантливого газетчика. Помню
тетю Клаву Каледину. Она мне
брошку подарила, такой забав�
ный медвежонок. Привезла из
заграничной командировки.
Беню Копелиовича отец уже
вызвал к себе на подмогу в Бла�
говещенск, когда его назначили
редактором «Амурской правды».

«Котыча перебрасывали на
Дальний Восток, ответственным
редактором областной газеты
«Амурская правда», � вспоминал
Борис Дьяков. – Он уговаривал
меня ехать с ним:

� Горы, леса, Амур, золото,
уголь!.. В общем, жду».

Дьяков на этот раз за Кото�
вым не последовал. Приехали,
кроме Копелиовича, еще трое
«коммуновских» журналистов.

Было это в марте тридцать
пятого.

А 27 октября печально зна�
менитого тридцать седьмого его
арестовали.

� Накануне отец писал пись�
мо Сталину, � говорит Майя Алек�
сандровна. � Пошел в обком, что�
бы письмо передали  непосред�
ственно в Кремль. Пошел – и
больше мы его не видели.

Коммуниста Александра
Дмитриевича Котова арестова�
ли прямо в стенах обкома
партии.

Как японского шпиона и тер�
рориста.

2 апреля тридцать восьмого
Котова расстреляли.

В пятьдесят седьмом посмер�
тно реабилитировали.

Девятнадцать лет его семья
жила в полном неведении.

Ушел – как в воду канул.
Осталось только несколько

фотографий.
Да память дочерей.

Виктор СИЛИН.

Футбол
и амбиции

«Металлург» (Липецк) –
«Динамо» (Воронеж) – 5:0.

Голы: Иванов, 23 и 45. Жу�
ковский, 33. Байда, 66. Фролов,
81.

Липецкий «Металлург» на стар�
те второго круга с разгромным
счетом проиграл подольскому
«Витязю», основному конкуренту
в борьбе за путевку в первый
дивизион, чем вызвал недоуме�
ние специалистов и всевозмож�
ные кривотолки своих болельщи�
ков: мол, что случилось с коман�
дой, выглядевшей до того на го�
лову сильнее остальных и счи�
тавшейся без пяти минут победи�
телем зоны «Центр»? Следующая
игра, опять потеря двух очков, и
еще больше сомнений относи�
тельно дальнейших перспектив
липчан. Но вот в гости к ним едет
воронежское «Динамо» с целью
использовать кризисную ситуа�
цию соперника. И вышло, что ни
о каком кризисе речи не идет,
когда касается географических
соседей. Ну, никого «металлур�
ги» так не отдубасили в этом се�
зоне, как воронежцев – два раза
по 5:0 – ну что еще требуется
доказать (в первом круге «бело�
голубые» с тем же счетом уступи�
ли в домашней встрече) на тот
предмет – кто сегодня сильнее
на футбольном поле?!

 Как известно, противостоя�
ние Воронеж�Липецк, Воронеж�
Белгород, Воронеж�Липецк�
Белгород существует давно. И
доходит оно частенько до абсур�
да. Например, в 1999�м быв�
ший тогда губернатором Иван
Михайлович Шабанов, встреча�
ясь на старте чемпионата стра�
ны с «Факелом», примерно так
обрисовал перед футболистами
задачу на сезон: вы, мол, може�
те и не стремиться в высшую
лигу, но обыграть дорогих сосе�
дей просто�таки обязаны… Так
вот грело душу первому лицу
области возможное удовлетво�
рение собственного самолю�
бия.

Не будем вдаваться в детали
последних горемычных лет от�
носительно спорта № 1 в наших
городах, но, полистав справоч�
ники, поковырявшись в истори�
ческих летописях, вы вряд ли
где встретите факт, чтобы Воро�

неж кому�то в двух играх за се�
зон уступал – 0:10. Вот как, брат�
цы, изменились времена! Как
пел в свое время Владимир Вы�
соцкий: «Нас бьют, к тому же, на
скоростях»… И не ответ ли это
Чемберлену, не «месть» ли ны�
нешних липецких властей на
крылатую фразу воронежских в
конце прошлого века? То же
самое, кстати, происходит в ны�
нешнем противостоянии Белго�
рода с Курском в первом диви�
зионе. Там высокие чины тоже
борются в первую очередь за
свои амбиции, а уж потом за то,
что касается непосредственно
развития футбола на местах. Так
что Воронеж – не первый и не
последний на этой ярмарке
тщеславий.

«Динамовцы» в следующем
туре, 28 августа, принимают
«спартаковцев» Тамбова. Ситуа�
ция, как видите, такова, что по�
допечным Геннадия Семина
важны не просто победы, а та�
кие, чтобы в конце концов урав�
новесить разницу между заби�
тыми и пропущенными голами.
Совсем недавно было – минус 2,
а сейчас уже – минус 7.

У лискинского «Локомотива»,
к слову, с разницей мячей дела
обстоят еще хуже – минус 12.
Дома в минувшем туре «желез�
нодорожники» так и не смогли
распечатать ворота «Рязани» �
0:0, а болельщики очень надея�
лись на победу. 28�го числа они
будут играть в Новомосковске с
«Доном», вроде соперник сам на�
прашивается на поражение
(смотрите турнирную таблицу), но
так нынче нестабилен «Локо», что
ни загадывать нельзя, ни наде�
яться.

Юрий КОДЕНЦЕВ,

Сергей ШЕВЧЕНКО.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И О В Н П М

1 «Витязь» Подольск 19 46 14 4 1 39�11

2 «Металлург» Липецк 19 43 13 4 2 52�18

3 «Рязань» Рязань 19 40 12 4 3 27�10

4 «Луховицы» Луховицы 19 38 12 2 5 28�19

5 «Лобня�Алла» Лобня 19 30 9 3 7 25�22

6 «Губкин» Губкин 19 28 9 1 9 22�24

7 «Елец» Елец 19 28 8 4 7 22�17

8 «Сатурн» Егорьевск 19 24 7 3 9 24�25

9 «Зенит» Пенза 19 24 7 3 9 23�24

10 «Динамо» Воронеж 19 23 7 2 10 24�31

11 «Знамя Труда» Орехово�Зуево 19 22 6 4 9 15�21

12 «Локомотив» Лиски 19 21 6 3 10 21�33

13 «Спартак» Тамбов 19 17 4 5 10 18�23

14 «Звезда» Серпухов 19 17 4 5 10 18�32

15 «Ника» Москва 19 15 5 0 14 18�39

16 «Дон» Новомосковск» 19 15 4 3 12 14�41

Кто больше?!
Десятый матч первенства страны среди женс�

ких команд первого дивизиона воронежская
«Энергия» проводила в родных стенах с УГТУ�УПИ
(Екатеринбург). Соперник, кроме замысловатого
названия, имеет в этом сезоне уникальную отли�
чительную особенность – до поездки в Воронеж
ни разу никого не обыграл и даже не смог забить
ни единого гола.

Правда, наши землячки проявили «сочув�
ствие», позволив гостьям открыть свой «лицевой
счет». 5:2 – и неизвестно, кто больше был рад: то
ли «угтуупишки», наконец�то познавшие голевой
вкус, то ли подопечные Надежды Босиковой, до�
бывшие необходимые для себя три очка. Впро�
чем, все же хозяйки, потому что пятый гол Касат�
киной стал 900�м за все время выступлений
«Энергии» в первенствах СССР и России. Как го�
ворится,  кто  больше?

Следующий тур «Энергия» провела в Звенигоро�
де с УОР�«Россиянкой», которая в турнирной табли�
це идет третьей. Как и ожидалось, борьба была и
острой, и жесткой. На поле с первых минут вышла
играющий тренер Босикова и, в общем�то, ее опыт
и авторитет сыграли в конце концов решающую
роль. Именно она организовала «быстрый гол», со�
здающий психологическое преимущество над со�
перником, а уж когда такое случается в гостях, то и
вовсе обескураживает  любого соперника. В даль�
нейшем звенигородские  девчата много старались,
но так ни разу и не смогли взломать грамотно выс�
троенную оборону лидера первенства. А когда их
пыл иссяк, и дело подошло к финальному свистку,
воронежские провели атаку, и Касаткина довела ее
до логического завершения – 2:0. И по�прежнему –
первая строчка в турнирной таблице.

Сергей ПЕТРОВ.
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Департамент
градостроительства

и земельных
отношений

администрации
городского округа

город Воронеж
(г. Воронеж,

ул. Кольцовская, 45)
на основании п. 3 ст. 31
Земельного кодекса РФ,

постановления главы
городского округа город

Воронеж № 1173
от 20.07.2007 года, акта

выбора земельного участка
и градостроительного

заключения,
информирует

о предстоящем
предоставлении

земельного участка
площадью 2500 кв. м для

проектирования  и
строительства склада

строительных материалов,
месторасположение

которого: г. Воронеж,
ул. Ильюшина, 6г,

при условии приобретения
права на заключение

договора аренды.

22 августа 2007 года
на 77�м году жизни скон�
чался поэт

ПАНКРАТОВ
Виктор Федорович

Воронежская писа�
тельская организация
Союза писателей России
скорбит и выражает со�
болезнование родным и
близким покойного.


